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Р а б о ч а я
В ПРЕДПУСКОВОМ ^  л  л
Р Е Ж И М Е ' 1 3  у  О  О  О  Т  I t

РАЦИОНАЛЬНО ЛИ ИСПОЛЬЗУЕТСЯ РАБОЧЕЕ ВРЕМЯ НА 
"ЛАВНЫХ ОБЪЕКТАХ НЕФТЕХИМИЧЕСКОГО КОМБИНАТА?

В апреле этого года группа передовых бригадиров 
Томского нефтехимического комбината обратилась ко 
всем участникам строительства с призывом объявить 
ударными недели и 'Дни, оставшиеся до сдачи в экс
плуатацию объектов завода полипропилена. «Труд удар 
ный, труд высокопроизводительный, — говорилось в 
обращении, — должен царить в эти дни и ночи на всех 
объектах пусковой нитки. Работать без отстающих, по 
скользящему графику, в субботние и выходные Дни„э.

Инициатива передовых рабочих нашла широкую под
держку в трудовых коллективах и была одобрена оо- 
ластным комитетом партии. В управлении Химстрои 
тресте Проммеханомонтаж были изданы соответст у - 
щие приказы, определявшие режим работы и Условия 
оплаты за труд в выходные и праздничные дн*. В Р 
зультате сразу же резко возрос объем .выполнения н- 
дельных и месячных заданий.

Однако и до сей поры не 
а всех пусковых объектах 
'.ПД рабочей субботы оди- 
аково высок. О низкой от- 
аче шестого дня недели 
з-за плохой доставки на 
лошадку производства по- 
ипропилена монтажников 
1СУ-46 говорил недавно в 
азетном выступлении бри- 
адир А. Т. Москаленко, 
[сдобные же сигналы по- 
гупали со строительства 
отельной ТНХК, с ком- 
лекеа канализационно-
чистных сооружений.
Именно комплекс КОС 

гал объектом работы рей- 
овой комиссии, состоявшей 
з представителей отдела 
аучяой организации труда 

управления Химстроя и 
второе этой статьи. Про- 
ерялись порядок доставки 
абочих на площадку,  ̂на- 
ичие суточных заданий у 
ритад, работа механизмов, 
•ргакизация питания. Отв
оримся сразу: вопросы пи- 
ания и доставки на строй- 
у рабочих здесь решены. 
)б этом нам говорили стро
ители и монтажники 
А С У - 2 3 ,  МСУ-47, МСУ-107,
ЗУ-16, СМУ-15, СУ-12,
1МУ-7 и других подразде- 
:ений. ' 1

Бригада бульдозеристов 
V. Н, Резкина из управле- 
гия механизации Химстроя 
г прошлую субботу вышла 
ш работу в. полном соста- 
:е.

— Все шесть мёшин, — 
:казал бульдозерист А. Е. 
■Слишин, — занимаются 
тланировкой территории. Я 
:вое задание рассчитываю 
выполнить не меньше чем 
га 180 процентов, как в 
цобой другой обычный 
тень, — это даже несмотря 
ia слякоть. Даже если 
}друг забарахлит машина 
— не страшно: ремонтная 
;лужба рядом. К организа
ции работ у нас претен
зий нет...

Зато у рабочих СУ-16, 
занятых на кровельных ра
ботах, претензий оказалось 
предостаточно. Мастер
В. С. Федотова откровенно 
признала: ни одна из трех 
бригад письменных заданий 
на производство работ не 
имеет. «Не успела, —■ с 
обезоруживающей просто
той заявила она. — Если на
до — пойду напишу... Но 
люди-то у меня все равно 
работают...». Однако на 
кровле производственного 
здания не было ни души; 
кровельщики «работали» У 
калориферов: холодно все
же было на улице...

— А нам спешить особен
но некуда, — сказал один 
из них. — Время к одиннад

цати, а битум еще не разо
грет. Да и почему , бы_̂  не 
погреться, если вот сейчас 
полезем на кровлю, чтобы 
вручную, ведрами, тюдни- 
мать этот битум... Да и на 
лестницу взгляните: надо 
быть скалолазом, чтобы взо
браться наверх. Хотите по
пробовать?

Попробовать, взглянув на 
хлипкое сооружение с ред
кими перекладинами, мы, 
честно говоря, не реши
лись. Навряд ли осмелилась 
бы сделать это и инженер 
по технике безопасности 
СУТ16 В. И. Усачева...

Совсем рядом, на отделке 
бытовых помещений филь
тровальной станции, * тру
дится ' бригада О. М. Вику
лина из родственного отде
лочного подразделения
СУ-12. Организация работ 
в этом коллективе отли
чается от того, что мы ви
дели в СУ-16, как небо от 
земли. Мастер Н. Е. Пермя- 

‘ ков выдал бригаде задание 
на выполнение 140 процен
тов норм выработки. В на
ряде особо подчеркивалось: 
выписан он на субботний 
день. Это делается для того, 
чтобы при подведении ито
гов рабочие четко представ
ляли: что они получат за 
обычные дни, что — за суб
ботние.

— Задание обязательно 
выполним, — сказал брига
дир О. М. Викулин. — Что 
нас волнует? Медлитель
ность коллег из СУ-16 на 
кровельных работах. Вот 
сейчас мы оштукатурили 
практически все стены, но 
потоки воды с незакончен
ной кровли размывают на
шу работу... Это тем более 
обидно, что материалы сей
час поставляются хорошо, 
только работай да работай...

— Беда с этими кровля
ми, — сказал прораб СМУ-7 
М. С. Сериков. — Никакого 
качества...

Как выяснилось из даль
нейшего разговора, беда в 
СМУ-7 не только с кровля
ми: еще большая беда —• с 
организацией рабочих суб
бот. В ноябре сдача фильт- 
ровальнЬй станции, а в пре
дыдущую субботу на объект 
вышло только четыре чело
века из девятнадцати, а в 
день рейда не появился на 
объекте никто. В чем дело?

— Раньше работали нор
мально, но вышло так, что 
за рабочие субботы людям 
оплатили не в двойном раз
мере, а по обычным рас
ценкам, — говорит М. С. 
Сериков. — Кто в этом ви
новат, не знаю: то ли нор
мировщик Ю. Ефименко, то 
ли в ОТиЗе не знакомы с 
приказом... Да и диспетчер

ская служба нас постоянно 
подводит: самосвал для пе
ревозки материалов еже
дневно приходит с опозда
нием на три-четыре часа, а 
в субботы и вообще не по
является...

Пора, видимо, админи
страции СМУ-7 понять, что 
объекты канализационно
очистных сооружений име
ют столь же первостепен
ное значение, как и сель
скохозяйственные комплек
сы, где коллектив управле
ния вот уже на протяжении 
многих лет демонстрирует 
примеры четкой организа
ции труда.

Монтажное управление 
№ 23 чувствует себя на 
площадках КОС несколько 
автономно. Москвичи все 
необходимое — механизмы, 
транспорт и т. д ., —- привез
ли с собой. Как-.сказал глав
ный инженер участка МСУ-23 
Ю. Г. Дьяков, всем брига
дам выданы аккордные по
месячные задания. Выпол
нить их монтажники стре
мятся в намеченные сроки, 
— заинтересованность к то
му прямая; потому без осо
бых убеждений коллективы 
работают и по субботам, и 

■> по собственной инициативе 
продляют каждый обычный 
свой день.

Так же хорошо органи
зована работа монтажников 
МСУ-47 и МСУ-107 на ко
тельной КОС. Внешне бла
гополучно выглядят дела и 
у генподрядчика СМУ-15; 
единственным тормозом в 
работе этого коллектива яв
ляются механизмы.

— Кран К-250 с номером 
554 поставили на техосмотр 
еще в прошлую субботу, — 
говорит главный инженер 
участка СМУ-15 В. М. При- 
ходченко, ■— а аккумулятор 
на нем заменили только в 
среду. Такая же история с 
компрессором № 820: при
везли его неделю назад, но 
до сих пор механизм не ра
ботает. Заказали на сегодня 
два крана марки СМК; за
явку нам в управлении ме
ханизации утвердили, а вот 
крановщики на работу не 
вышли. Так мы и остались 
без техники...

Как показал рейд, в раз
ных управлениях к органи
зации рабочих суббот отно
сятся по-разному. Если в 
СУ-12 и некоторых других 
подразделениях подошли к 
этому важному делу со 
всей ответственностью, то 
в СУ-16, СМУ-7, управле
нии энергоснабжения и уп
равлении строймеханизации 
деятельность коллективов в 
субботние дни пущена как 
бы на самотек. Но ведь 
само собой ничего не полу
чается! В результате, как 
признала мастер В. С. Фе
дотова, отдача от работы в 
субботу в два раза ниже, 
чем в любой другой - день; 
(В других управлениях 
бывает и хуже).

Строительство первой
очереди ТНХК близится к 
завершению. До пуска оста
ются считанные дни. .Вот 
почему необходимо, чтобы 
шестой день недели стал 
по-настоящему рабочим и 
подлинно эффективным.

В. ГРИНЬ, 
С. ХАБИБУЛИН.

X X V I  С Ъ Е З Д Ы  К П С С  -  
Д О С Т О Й Н У Ю  В С Т Р Е Ч У !

С высоким эффектом

Коммунисты! Будьте в аван
гарде всенародной борьбы за 
повышение эффективности 
и качества раб/

(Из Призывов ЦК КПСС к 63-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции).

В С Т Р Е Ч А  Л.  И. Б Р Е Ж Н Е В А  
с КЕНГИСТУ ХАЙЛЕ МАРИЙНОМ

С большой благодарно
стью восприняли поздравле
ние обкома партии о до
срочном выполнении зада
ний десятой, пятилетки. Вы
сокая" оценка труда передо
вых лесозаготовительных 
коллективов, в числе кото
рых назван наш рамный 
поток Томского лесопро
мышленного комбината, да
ет нам новый прилив твор
ческих сил, обязывает тру
диться напряженно, более 
эффективно, самоотвержен
но.

Мы осознаем, что истин
ная ценность наших усилий 
—в эффективном использо
вании накопленного опыта 
широким кругом рабочих. 
Считаем своим долгом не 
только отлично трудиться,

но и подтягивать отстаю
щих. Наш девиз: «Там, где 
работают передовики, нет 
места отстающим, прогуль
щикам, пьяницам».

Отвечая делом на реше
ния октябрьского Пленума 
ЦК КПСС, четвертой сессии 
Верховного Совета СССР, 
приветствие обкома партии, 
обязуемся план двух меся
цев 1981 года выполнить к 
дню открытия XXVI съез
да, до конца февраля вы
пустить дополнительно 600 
кубометров лесоматериалов.

По поручению бригады:
Л. СУДНЕВ, бригадир;
В. СТЕНИН, рамщик;
И. ПОМЫТКИН, рабо

чий.

О Б Р А Щ Е Н И Е  Р Е М О Н Т Н И К О В
Поддерживая ’ инициативу 

передовых механизаторов и 
ремонтных рабочих по свое
временной подготовке сель
скохозяйственной техники к 
полевым работам 1981 года, 
коллектив Уртамской рай- 
сельхозтехники принял -по
вышенные предсъездовские 
социалистические обяза
тельства. Решено план те
кущего года выполнить до
срочно, к 20 декабря. Со
гласно встречному' плану, в 
четвертом квартале будет 
отремонтировано 357 авто-- 
мобильных двигателей.

Ремонтники также обязу
ются оправиться с планом 
двух месяцев нового года 
(январь — февраль) к дню 
открытия съезда и обеспе
чить готовность энергона
сыщенных тракторов к на
чалу весенних полевых ра
бот.

Встав на ударную вахту 
в честь XXVI съезда КПСС, 
уртамцы обратились ко всем 

- коллективам ремонтных
предприятий облсельхозтех- 
ники с призывом последо
вать их примеру.

Б. ЖУРАВЛЕВ, управляющий Уртамской рай- 
сельхозтехникой; А. БОБКОВ, заведующий мастер
скими; Г. ПИЙКО, токарь; В. КУПРЯХИН, еле- 

гят.: А. АПИЛЕКОВ. с в а о Щ И К .

28 октября в Кремле со
стоялась дружественная бе
седа Генерального секрета
ря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
с Председателем Временно
го военного административ
ного совета (BIBAC) Социа
листической Эфиопии, Пред
седателем Комиссии по ор
ганизации партии трудя
щихся Эфиопии (КОПТЭ) 
Менги-сту Хайле Мариа.мом.

С обеих сторон было вы
ражено желание совершен
ствовать отношения дружбы

и сотрудничества между 
СССР и Социалистической 
Эфиопией.

Л. И. Брежнев заявил, что 
Советский Союз будет по- 
прежнему оказывать эфи
опскому народу помощь в 
строительстве национальной 
экономики, в подготовке 
кадров для народного хо
зяйства, в развитии науки, 
культуры, налаживании
системы здравоохранения.

Беседа подтвердила совпа
дение позиций ооеих стран 
по* актуальным вопросам

современности, общность их 
подхода к обстановке в раз
личных районах мира.

Л. И. Брежнев и Менгис- 
ту Хайле Мариам выразили 
удовлетворение ходом пере
говоров и подчеркнули, что 
они послужат хорошим сти
мулом к дальнейшему раз
витию и углублению совет
ско-эфиопского сотрудниче
ства, позволят открыть но
вые перспективы для сов
местных действий на меж
дународной арене.

З А В Е Р Ш Е Н И Е  С О В Е Т С К О -  
Э Ф И О П С К И Х  П Е Р Е Г О В О Р О В

28 октября в Кремле за
вершились советско7 эфиоп
ские переговоры.

Переговоры вели; 
с советской стороны 

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров 
СССР Н. А. Тихонов, член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных Дел 
СССР А. А. Громыко, _кан- 
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев, 
член ЦК КПСС, начальник 
Генерального штаба Воору
женных Сил —• первый за
меститель министра оооро- 
ны СССР Маршал Советско
го Союза Н. В. Огарков; 

с эфиопской стороны —-

Председатель Временного 
военного административного 
совета (БВАС) Социалисти
ческой Эфиопии, Председа
тель Комиссии по органи
зации ' партии трудящихся 
Эфиопии (КОПТЭ) Мёнгис- 
ту Хайле Мариам, член ПК 
ВВАС и исполкома КОПТЭ, 
министр национальной обо
роны бригадный генерал 
Тесфайе Гебре Кй.дан, член 
ПК ВВАС и исполкома 
КОПТЭ, заведующий меж
дународным отделом КОПТЭ 
Берхану Вайе, член ПК 
ВВАС и исполкома КОПТЭ, 
заместитель Председателя 
Высшего совета по проведе
нию общенациональной ре
волюционной кампании раз
вития и центрального пла
нирования Аддис Тедла.

Во время переговоров бы
ли конкретизированы основ

ные направления дальней
шего расширения дружест
венных отношений между 
Советским Союзом и Социа
листической Эфиопией.
Большое внимание было уде
лено рассмотрению вопросов 
советско-эфиопского эконо
мического сотрудничества.

Было продолжено обсуж
дение некоторых междуна
родных вопросов. Обе сто
роны единодушно высказа
лись за активную борьбу 
против роста военной опас
ности, за урегулирование 
спорных вопросов мирным 
политическим путем, за пре
вращение разрядки в устой
чивую тенденцию междуна
родной жизни.

Переговоры проходили в 
атмосфере дружбы и взаи
мопонимания.

(ТАСС).

С Н О В О С Е Л Ь Е # ! !
В этот день необычное 

оживление царило на ули
це Алтайской. Один за. 
другим подъезжали к но
вому .дому машины, гру
женные домашней утварью, 
мебелью. Радостные ново
селы опешили получить 
ключи от новых квартир. 
Семьдесят семь семей ра
ботников подразделений

мелиорация улучшили
свои жилищные условия.

Много труда в сооруже- 
этого пятиэтажного 
вложили строители 

„ „  ПМК-14, специали
зированной ПМК-12 и дРУ- 

холлектиазы объедине- 
Дом на улице Ал

тайской пополнил u список 
новостроек десятой пяти
летки в нашем городе.

Н. ВАСИЛЬЕВА.
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Правофланговые  

п я m и л е m к и
ГАЛИНА ИВАНОВНА 

ДОКУЧАЕВА — БРИГА
ДИР ЭМАЛИРОВЩИКОВ 
ЦЕХА № 2 ОБЪЕДИНЕ
НИЯ СИБКАБЕЛЬ. НЫН
ЧЕ ЕЕ БРИГАДА ТРУ
ДИТСЯ ПО ЕДИНОМУ 
НАРЯДУ.

МАСТЕР ВЫСОКОГО
КЛАССА, ОТЛИЧНИК
КАЧЕСТВА, ОНА ЗА 
ДОБРОСОВЕСТНЫЙ, СА
МООТВЕРЖЕННЫЙ ТРУД 
НАГРАЖДЕНА ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА». К ДНЮ 
ОТКРЫТИЯ XXVI СЪЕЗ
ДА ПАРТИИ БРИГАДА 
Г. И. ДОКУЧАЕВОЙ ОБЯ
ЗАЛАСЬ ВЫПУСТИТЬ
СВЕРХ ПЛАНА 3 ТОННЫ 
ЭМАЛЬПРОВОДОВ.

Фото Б. Некрасова.

НА п р е д о к т я б р ь с к о й

В А Х Т Е

Знамя -  у лидера
В третьем квартале с 

планами строительно-мон
тажных работ справились 
все тресты управления 
строительства, но лучшие 
показатели вновь у Томск- 
жилстроя. Трест два квар
тала удерживает переходя
щее Красное знамя Мини
стерства строительства
СССР и ЦК профсоюза ра
бочих строительства и 
промстройматериалов. План 
строительно - монтаж н ы х 
работ девяти месяцев вы
полнен по генподряду на 
101,7 процента, собствен
ными силами — на 101,8 
процента.

Коллектив Томскжил- 
строя сдал в эксплуатацию 
в этом году кардиологиче
ский центр с больницей на 
200 коек, панельную школу 
на 1.176 мест, общежитие 
для нефтехимического ком
бината, близок к выпол
нению годового плана по 
вводу жилья.

Более шестнадцати луч
ших бригад треста уже ра
портовали 1 о выполнении 
пятилетних планов. Близ
ки к этому рубежу еще не
сколько коллективов.

Э Т О  Т О Л Ь К О  Н А Ч А Л О
На нарьшекой земле произошло знаменательное со

бытие: райцентр Парабель первым из населенных 
пунктов получил газ для бытовых нужд.

Первую очередь газифи
кации поселка выполнил 
коллектив Парабельского 
линейно - производственного 
управления магистральных 
газопроводов объединения

Тбмсктраногаз. Работы ве
лись ударными темпами, с 
общим настроем: дать газ 
в Парабель как подарок .на- 
рымчанам к 63-й годовщине 
Октября.

По нашей просьбе собы
тие комментирует секретарь 
Парабельского райкома
КПСС Виктор Трофимович 
Степанов:

— Первая очередь газо
снабжения позволила пере
вести на экономичное и 
экологически чистое топли

во пока только одну ко
тельную райцентра. Но это 
— только начало. На газе 
будет работать и строя
щаяся сейчас центральная 
районная котельная, что 
позволит ликвидировать
действующие маломощные 
тепловые станции поселка, 
а их здесь ни много, ни 
мало — сорок штук.

1ЕФТЕРАЗВЕДКА: ПЕРЕД СТАРТОМ «ЗИМНЕЙ НАВИГАЦИЙ»
Д  ...ВОССТАНОВИТЬ 2.500 КИЛОМЕТРОВ ЗИМНИХ 

АВТОДОРОГ, ВНОВЬ ПОСТРОИТЬ — 730 КИЛОМЕТ
РОВ Д  СООРУДИТЬ 89 МОСТОВ Д  НАВЕСТИ 8 
ЛЕДОВЫХ ПЕРЕПРАВ Д  ПОДГОТОВИТЬ 250 ЕДИ
НИЦ ТЕХНИКИ, ЧТОБЫ ДОСТАВИТЬ НА 39 ОБЪЕК
ТОВ 48,2 ТЫСЯЧИ ТОНН ГРУЗОВ

Эти цифры — из плана организации зимних грузопе
ревозок' объединения Томскнефтегазгеология.^ Мы по
просили Г. С. Ж укова, заместителя генерального дирек
тора объединения, рассказать, как идет подготовка к 
очередной «снежной навигации»:
-  Выполнение плана гео- 
•ических работ находит- 

в прямой зависимости 
доставки оборудования 

материалов на буровые, 
первом полугодии экспе- 

ции работали в основном 
5 отставания, а затем 
чались перебои —- исто

щились зимние запасы. 
Чтобы стабильно работать 
весь год, необходимо комп
лексное решение проблем 
доставки грузов. И большая 
организационная нагрузка 
приходится на подготови
тельный период. Сюда вхо
дят своевременный ремонт

техники, подготовка дорог, 
мостов и переправ, площа
док под буровые, объектов 
соцкультбыта, сохранность 
и учет грузов...

В этом году нас по
радовали речники — в лет
нюю навигацию они пере
везли две тысячи тонн гру
зов сверх плана. Но объемы 
грузоперевозок по зимни
кам возрастают с каждым 
годом: нынче мы должны 
доставить на четыре тыся
чи тонн грузов больше, 
чем в прошлом году.

Мы провели совещание 
руководителей геологиче
ских - предприятий, обсудили 
планы по организации гру

зоперевозок, В декабре 
вместе с Министерством 
геологии РСФСР планируем 
провести семинар по обме
ну опытом на базе Запад
ной нефтеразведочной экс
педиции, где зимние пере
возки проводятся ежегодно 
в полном объеме и с высо
ким качеством.

Сейчас опыт ЗНРЭ рас
пространен по всем экспе
дициям. В составе вышко
монтажного цеха у «запад
ников» работает подгото
вительная бригада, которая 
создана специально для 
того, чтобы готовить зимние 
дороги, переправы и мосты,

под буровые, 
Теперь такие 

будут действовать 
экспедициях. На 

каждую буровую будет 
назначен ответственный из 

инженернр-техничес- 
работников, который 

непосредственно станет ру
ководить организацией за-

площадки 
склады, 
бригады 
во всех

числа
ких

воза.
Мы 

в
внесли изменения' и 

оплату труда рабочих, 
занятых на погрузочно-раз
грузочных работах, • с 
тем, чтобы повысить их 
заинтересованность в ус
пешном результате. У  нас 
широко развита ■ практика 
совмещения профессий —

например, водителя и таке
лажника, с соответствую
щей доплатой. Всё условия 
премирования связаны с 
оценкой качества работы — 
при оценках «отлично», 
«хорошо» или «удовлетво
рительно» начисляется раз
ный процент премии.

Мы учли недостатки 
прошлого сезона в отноше
нии бытовых условий трас
совиков. Всем экспедициям 
дано задание иметь на 
магистральных дорогах
пункты обогрева и кругло
суточного питания.

Создано шестнадцать до
рожных отрядов по под
держанию бесперебойного 
движения по трассам. На 
участке Кенга — Пудияо 
дорога на протяжении вось
ми километров будет рас- 

-щцирена.
Сейчас уже подготовле

но более 150 единиц техни
ки, полностью она будет 
готова к началу завоза. Как 
и в прошлом году, догово
рились о помощи с объеди
нением Облсельхозхимия — 
оно предоставит нам 12 
тракторов.

В объединении разрабо
таны условия соревнования 
для транспортников на зим
них дорогах. Итоги будут 
подводиться ежемесячно.

С конца прошлого зимне
го сезона среди экспедиций 
объединения был организо
ван смотр-конкурс на луч
шую подготовку 'к «зимней 
навигации» 1981 года. Побе
дители будут объявлены в 
начале ноября — накануне 
нового сезона. Вот тогда и 
узнаем, кто успешнее всех 
подготовился к старту.

Записала 
С. СУЧКОВА.

О о т а т ьР а
без отстающих

Хорошими показателями 
встречают 63-ю годовщину 
Октября коллективы под
разделений автообъедине
ния Томскстройтранс.

В социалистическом со
ревновании за достижение 
высших результатов участ
вуют более тысячи водите
лей, 360 работников объ
единения носят звание 
«Ударник коммунистиче
ского труда».

Успешно выполнен план 
по грузообороту с ростом к 
девяти месяцам прошлого 
года почти на десять про
центов.

Из 63 бригад автообъеди
нения 14 работают по мето
ду бригадного подряда. За 
8 месяцев ими перевезено 
61,6 процента всех грузов. 
Лучшие коллективы, кото
рые возглавляют Сергей 
Александрович Шиянов,
Михаил Дмитриевич Под- 
порин, Леонид Иванович 
Кузьменков, Владимир
Алексеевич Курочкин, Иг
нат Андреевич Штейн, 
Эдуард Михайлович Тер
нер, у&е выполнили планы 
десятой пятилетки.

В четвертом квартале 
водители Томскстройтран- 
са решили работать без 
отстающих, чтобы к XXVI 
съезду все автобазы подо
шли с хорошими показа
телями.

В. новокшонов.
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О Т Ч Е Т Ы  И В Ы Б О Р Ы

— п а р т и й н о е| , е л о
Дважды орденоносный электротехнический завод 

предприятие, продукция которого определяет техниче
ский прогресс. Поэтому перед его коллективом стоит 
важная задача наращивания объемов производства, 
улучшения качества изделий, соответствующих совре
менному уровню. Решать успешно эту задачу можно 
лишь при постоянном росте технического уровня соо- 
гтвеннпгп пооизводства. повышении его культуры.

Исходя из йтого, анали
зировали делегаты отчетно- 
выборной партконференции 
деятельность парткома.
Они подчеркивали требова
ние октябрьского (1980 г.)
Пленума ЦК КПСС об ус
корении научно-техниче
ского прогресса, неразрыв
но связанного с эффектив
ностью экономики. С док
ладом выступил секретарь 
парткома И. М. Кардаш. 
Он привел немало цифр, 
характеризующих развитие 
предприятия. За годы пя
тилетки объем производ
ства вырос более чем на 
38 процентов. Снижается 
себестоимость продукции. 
Преображается и само про
изводство. Внедряются
станки с программным уп
равлением, создается цех 
ЧПУ, готовятся условия,, 
чтобы в новой пятилетке 
работа эта приобрела более 
широкие масштабы, в том 
числе и с использованием 
электронно - вычислитель
ных машин. Крупные тех
нические вопросы стали 
решать заводские рациона
лизаторы. Всему этому 
партком уделяет самое 
пристальное внимание, под
держивая новаторство, осу
ществляя контроль за вне
дрением достижений науки 
и передового опыта.

Но, оценивая влияние 
парткома на совершенство
вание производства, и 
прежде всего на техниче
ский прогресс, выступа
ющие вскрыли и серь
езные недостатки. Главный 
технолог А. Н. Лойко при
знал, что завод отстает от 
ведущих предприятий
страны в использовании

промышленных роботов, 
внедрений порошковой ме
таллургии.

Действующая на заводе 
система повышения каче
ства позволила довести 
сдачу продукции с первого 
предъявления до 98,8 про
цента, заметил начальник
ОТК Ф. А. Зальмеж. Немало 
рабочих, уже полностью сда
ющих продукцию с первого 
предъявления. Но иных 
взглядов придерживаются 
некоторые мастера, оправ
дывающие разными рода 
причинами невозможность 
достижения такого уровня.

Не достигает должной эф̂ - 
фективности партийный
контроль, говорил член ко
миссии по техническому 
прогрессу при парткоме 
А. И. Шадрин. Некоторые 
руководители цехов не до
водят дело до конца. Сни
жается влияние комиссии 
из-за того, что партком не 
информирует коммунистов 
о принятых мерах по 
предложениям им же со
зданной комиссии.

В ряде выступлений — 
директора завода А. С. Ин- 
зеля, секретаря парторгани
зации цеха № 3 Ю. X. Чер
няева — остро и принци
пиально ставились вопросы 
повышения исполнитель
ской дисциплины. Ведь по 
вине руководителей ма
териально - техниче с к о г о 
снабжения и некоторых
других служб затянулось
освоение выпуска новых 
изделий. Поднять ответст
венность за порученное де
ло следует и работникам
других отделов.

Решения октябрьского
Пленума ЦК КПСС (1980 г.)

предопределили и то боль
шое внимание, которое
уделила конференция ра
боте парткома, хозяйствен
ных руководителей по
улучшению условий труда 
и быта людей. Конферен
ция единодушно одобрила и 
поддержала положения и 
выводы, содержащиеся в 
речи Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева. Он сказал:
«Внимательное, заботливое 
отношение к человеку дол
жно пронизывать цвесь 
стиль работы партийных, 
советских, хозяйственных 
органов и, конечно же, 
профсоюзов».

Настройщик цеха № 10 
В. С. Кузнецов, бригадир
слесарей цеха №  4 В. С. 
Зюльков, токарь цеха № 8 
Н. И. Баранова' и другие 
говорили о том, что соци
ально-бытовым вопросам 
партком уделяет недоста
точное внимание. Недопу
стимо медленно возводятся 
детские дошкольные^ уч
реждения, пионерский ла
герь, мало строится жилья. 
Плохо организовано обще
ственное питание. Не хва
тает бытовок, да и имею
щиеся запущены. Лучше 
должен .работать заводской 
здравпункт. На конферен
ции были внесены кон
кретные предложения по 
решению задач обеспече
ния жильем, развитию под
собного хозяйства, объек
тов культурно-бытового
назначения. Острой крити
ке подверглись руководите
ли предприятия за то, что 
они не только не расширя
ют, но даже свертывают 
выпуск товаров народного 
потребления. Скидок на 
трудности не должно быть. 
Забота о человеке, его бла
госостоянии — дело партий
ное.

На конференции вы
ступил секретарь обкома 
КПСС А. И. Бортников.

Г. КАЧУШКИН.

kb= = -  МНОГОЕ МОЖЕТ
подход

НАУЧНО-МЕТОДИЧЕСКИЙ СОВЕТ

А Д Р ЕС
НОВОСТЕЙ

Г Н 3  - 5

ТОКАРЬ-УНИВЕРСАЛ
- Цех нового станкострое
ния, организованный на за
воде' около двух лет назад, 
известен во всей подшип
никовой промышленности.

Станки с маркой ГПЗ-5 ра
ботают на многих заводах 
страны. А делают их том
ские специалисты высокого 
класса.

Токарь-универсал В. А. 
Трифонов трудится в счет 
февраля 1981 года. В цехе 
повсеместно используется 
предложенный им ди-ск- 
упор для трехкулачксвых 
патронов. Это приспособле
ние позволяет быстро и 
точно торцевать всевозмож
ные детали. В. А. Трифонов 
внедрил приспособление
для установки индикатор
ной головки на продольное 
перемещение резцодержате- 
ля. Это дает возможность 
обрабатывать детали с точ
ностью до одной сотой до
ли миллиметра. Недавно 
рационализатор изготовил

электрошпиндель: можно
шлифовать на токарном 
станке отверстие диаметром 
до трех миллиметров.

ЗАВОДСКИЕ
МЕХАНИЗАТОРЫ

Вернулись с сельскохо
зяйственных работ из Зы
рянского района заводские 
механизаторы В. Кондаков, 
Ю. Селиверстов, Г. «Хаба
ров, А. Панкратов. Они 
только в августе получили 
права механизаторов сель
ского хозяйства, но работа
ли не хуже опытных трак
тористов. Подшипниковцы 
привезли с собой благодар
ности селян за оказанную 
помощь., В этом году из ра
бочих завода были подго
товлены 55 механизаторов и 
27 комбайнеров. Сейчас в

цехах формируются новые 
учебные группы к страде 
будущего года.

ДОВЕРИЕ
16 рабочих автоматно-то

карного цеха пользуются 
правом сдавать детали без 
предъявления в ОТК. Сре
ди тех, кто обладает личным 
клеймом качества, — мо
лодой коммунист А. Волков, 
добивающийся наиболее
высокой производительности 
труда. Всегда отличное ка
чество работы у станочни
ков А. Гусева, Л. Василь
ченко и других. Эта брига
да токарей сепараторного 
участка трудится по еди
ному ‘ наряду.
ОТЧЕТ С А Д О В О Д О В

Эта осенняя выставка да
ров природы стала своеоб

разным отчетом садоводов- 
любителей. По единодушно
му решению жюри диплом 
I степени присужден кол
лективу шлифова льно-ооо-
рочного цеха № 2. Садовод
ством здесь занимаются _ 79 
человек. Нынче они собра
ли более трех тонн сморо
дины, три тонны помидоров, 
три центнера яблок и мно
го других дарой природы. 
Особое восхищение вызвал 
труд В. И. Королькова из 
электроцеха. Он представил 
на выставку несколько 
сортов таких сочных и 
крупных яблок, что мно
гие посетители усомнились 
в возможности выращива
ния их в Сибири.

Решено подобные выстав
ки сделать ежегодными.

Т. ПР0ЦЮК.

ХРОНИКА ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ
Республиканский

семинар-совещание
Вчера в Томске открылся 

республиканский семинар- 
совещание ответственных 
секретарей правлений го
родских и районных орга
низаций общества «Знание», 
организованный правлением 
общества «Знание» Россий
ской Федерации и Томской 
областной организацией об
щества. В семинаре участ
вуют представители Крас
ноярского края, Иркутской, 
Кемеровской, Новосибир
ской, Томской, Тюменской 
областей и Тувинской АССР. 
Тема семинара-совещания—■ 
«О задачах организаций 
общества «Знание» по под
готовке к XXVI съезду 
КПСС».

Вступительное слово на 
первом пленарном заседа
нии семинара произнес сек
ретарь обкома КПСС П. Я. 
Слезко.

С докладом «О задачах ор
ганизаций общества «Знание» 
в свете решений октябрь
ского Пленума ЦК КПСС, 
положений и выводов, вы
текающих из речи на Пле
нуме Леонида Ильича Бреж
нева», выступил ученый сек
ретарь правления общества 
«Знание» РСФСР В. Д. Ку
тасов. Лекцию «Перспекти
вы развития экономики Си
бири» прочитал для участ
ников семинара-совещания 
сотр:удник ' Института эко
номики и организации про
мышленного производства 
Сибирского отделения АН 
СССР доктор экономических 
наук Б. П. Орлов. С сооб

щениями на пленарном за
седании выступили первый 
заместитель . председателя 
правления, Томской област
ной организации общества 
Г. М. Залесов, ответствен
ный секретарь правления 
Кемеровской областной ор
ганизации общества Л. Ф. 
Майтаков и ответственный 
секретарь правления Ново
сибирской областной орга
низации общества Л. В. 
Кирсанова. 1

Семинар-совещание про
должает работу.

3. ГОРИН.

Смотр-конкурс
Заканчивается смотр-кон

курс центров общественно- 
политической работы в, 
коллективах Парасельского 
района. Оргкомитет смотра 
под руководством заведую
щего отделом пропаганды и 
агитации райкома КПСС 
Ф, Ф. Райса особое внима
ние обращает на содержа
ние массово-политической и 
культурной работы в цент
рах, на оформление поме
щений.

По предварительным ито
гам, на первое место вышло 
нефтепроводное • управле
ние (секретарь парторгани
зации А. И. Волосников). На 
второе — районный узел 
связи, где заведует центром 
общественно - политической 
работы 3. Я. Сунфу. Непло
хо подготовились к зиме в 
Чига-р-ивском отделении сов
хоза им. Шишкова, в кото
ром центр общественно-по
литической работы возглав
ляет Н. П. Сухушина.

В. МИХАЙЛОВА.

РАБОТЫ
Вечер вопросов 

и ответов
На Тогурском лесопро

мышленном комбинате на 
днях состоялся вечер воп
росов и ответов, в котором 
принял участие актив го
родской партийной органи
зации.

Деловой настрой вечеру 
задал второй секретарь 
Колпашевского горкома
КПСС Н. М. Точенов, рас
сказавший труженикам ком
бината об итогах октябрь
ского (1980 г.) Пленума ЦК 
КПСС, речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева и о задачах тру
дящихся района, вытекаю
щих из материалов Пле
нума. На вечере выступил 
заместитель начальника объ
единения Томлеспром Г. П. 
Нейфельд. Он подробно ос
ветил перспективы капи
тального строительства з 
поселке лесообработчико®, в 
том числе и строительства 
жилья. Проблемам укреп
ления социалистической за
конности в районе посвятил 
свое выступление ■ замести
тель начальника городского 
отдела внутренних дел 
Э. П. Вальтер. На вопросы 
по торговле и обществен
ному питанию подробно от
ветил начальник Тогурско- 
го орс-а С. 3. Домоевский. 
Своевременным было вы
ступление заместителя ди
ректора по кадрам Тогур- 
ского ЛПК В. И. Милкка 
о подготовке жилья и уч
реждений соцкультбыта к 
зиме.

М. ВЙКОВА.

Из опыта работы областной организации общества ((Знание))
В Томской областной ор

ганизации общества «Зна
ние» сложились и ■ стали
уже традиционными фор
мы пропаганды экономиче
ских знаний. Это — посто
янно действующие семи
нары, консультации, народ
ные университеты, методи
ческие разработки, про
граммы и т. д.

Выполняя указания пар
тии об укреплении связи
экономической учебы с 
производством, научно-ме
тодический совет по про
паганде экономических
знаний взял ш еф ство над 
объединением Томскнефть.

Прежде всего 'совместно 
с экономическим советом 
объединения был составлен 
план работы, в котором 
мы предусмотрели органи
зацию постоянно действую
щих семинаров по актуаль
ным проблемам экономиче
ской политики и экономи
ческой теории КПСС в ус
ловиях развитого социализ
ма. Естественно, предус
матривались проведение 
консультаций, разработка 
методических пособий на 
материале деятельности
предприятия, циклы лек
ций, и многое другое.

В середине сентября в 
Стрежевом состоялось пер
вое занятие постоянно дей
ствующего семинара, в ко
тором участвовали веду
щие ученые Томска. Ду
мается, что удалось сделать 
семинар направленным на 
непосредственные задачи 
коллектива, вытекающие 
из постановления ЦК 
КПСС «Об улучшении пла
нирования и усиления воз
действия хозяйственного 
механизма на повышение 
эффективности и качества 
работы». Этому помогли со
держательные выступления 
секретаря Стрежевского
горкома КПСС Е. Д. Дмит
риева и главного экономис
та объединения Томскнефть 
П. В. Кауфмана, связавших 
этот партийный документ 
с конкретными задачами 
коллективов нефтяников.

Семинар показал, что, 
определяя тематическую 
направленность пропаган
ды экономических знаний 
в любом коллективе, сле
дует учитывать ее влия
ние на все аспекты форми
рования личности советско
го человека.

В этом плане трудно пе
реоценить влияние средств 
массовой информации и 
пропаганды. И это постоян
но учитывает наш научно- 
методический совет. В этом 
году на страницах област
ной газеты «Красное зна
мя» мы открыли постоян
ную рубрику «Беседы эко
номиста». Уже опубликован

цикл статей 'по вопросам 
совершенствования хозяй
ственного механизма раз
витого социализма. Под 
этой рубрикой, выступили 
члены нашего совета про
фессор ТПИ Ю. С. Нехоро
шей, заведующий отделом 
цен облисполкома Н. Г. 
Козловская, доцент ТПИ 
EI. Г. Смирнов и ряд дру
гих авторов. Эту форму 
пропаганды экономических 
знаний мы собираемся вся
чески укреплять, особенно 
имея в виду пропаганду ма
териалов XXVI съезда 
КПСС. '

Хотелось бы сказать и о 
другой стороне нашей про
пагандистской работы, еще, 
к сожалению, недостаточно 
хорошо нами осуществляе
мой. Я имею в виду рецен
зирование текстов лекций, 
слушание их в аудитории с 
последующим их обсужде
нием. Проанализировав
ряд рецензий на лекции 
по экономической темати
ке, мы пришли к выводу, 
что большинство рецензен
тов стремится прежде все
го определить актуальность 
тематики, идейно-полити
ческую направленность
лекций, уровень владения 
материалом. Рецензенты
обращают внимание на ис
пользование фактического 
материала, примеров из 
жизни города, района, 
предприятия.

Иное дело — методика 
чтения лекций. Нас не мо
жет удовлетворить сущест
вующая практика отзывов 
о выступлениях лекторов. 
И вот почему. Здесь полно
стью игнорируется качест
во. Еще нередко организа
торы лекций вместо объек
тивной характеристики
лекторского выступления 
пишут в путевке общую 
фразу: «Лекция прочитана 
хорошо» или «на должном 
уровне». Думается, что ка
чество лекций значительно 
у л у ч ш и л о с ь  бы, если 
наряду с отметкой на пу
тевке «лекция прошла на 
высоком идейно-научном 
уровне», давалась бы и ме
тодическая оценка выступ
ления. Оценивались его ак
туальность, популярность, 
умение установить тесный 
контакт со слушателями.

Конечно, эффективность 
помощи, оказываемой лек
торам рецензентами, во 
многом зависит от того, 
насколько широко и глубо
ко налажено взаимодейст
вие, контакты между на
учно-методическими сове
тами ' и комиссиями. Тут 
особенно существенна
роль областного совета по 
методике лекционной про
паганды и лекторского ма
стерства.

Наш научно-методиче
ский совет 1 по ; пропаганде

экономических ' знаний вы
делил из своего состава 
так называемую «ударную 
группу», которую возгла
вил старший преподава
тель, экономист Ю. Н. Ко
лов. Сюда вошли весьма 
квалифицированные лекто
ры — доценты А. П. Го
рюнов, Е. С. Когогкова, 
Ю. В. Шеляков, ветеран об
щества «Знание» И. Н. 
Сердюков и другие. Их за
дача — организовать систе
му эффективного рецензи
рования лекций. В планах 
ударной группы — разра
ботка методического посо
бия по рецензированию, 
организация занятий и 
консультаций по методике 
рецензирования.

Развивая это направле
ние в своей деятельности, 
мы стараемся установить 
связи, познакомиться с 
опытом работы других ме
тодических советов, поде
литься своим опытом. 
Стараемся, по возможно
сти, приглашать председа
телей научно-методических^ 
советов соседних областей | 
на наши областные семи- | 
нары. На одном из них | 
встретились председатели | 
советов по пропаганде | 
экономических знаний
Тюменской, Кемеровской, 
Омской, Алтайской, Крас
ноярской ’ областных и кра
евых и Новокузнецкой го
родской организаций обще
ства «Знание». Разговор 
был обстоятельным и по
лезным. Мы планируем 
пригласить представителей 
соседних областей на оче
редное занятие постоянно 
действующего областного 
семинара, чтобы обменять
ся мнениями, как лучше 
организовать пропаганду | 
материалов XXVI съезда 
КПСС.

Летом автор этих строк 
представляла научно-мето
дический совет в Камчат
ской организации общества. 
Коллегам была оказана 
методическая помощь, состо
ялись лекции в трудовых 
коллективах области.

Постараемся в дальней
шей своей работе продол
жить поиск путей и 
средств совершенствования 
лекционной пропаганды, 
повышения ее роли в ком
мунистическом воспитании, 
в мобилизации трудящихся 
на достойную встречу и 
успешное выполнение ре
шений XXVI съезда КПСС.

Ю. ФЕДОРЕНКО, 
кандидат экономиче
ских наук, доцент по- | 
литехнического инсти- з 
тута, председатель на- | 
учно-методического со» | 
вета по пропаганде | 
экономических знаний 1 
областной организации J 

общества «Знание». ;

Нынешняя необыкновен
ная осень — раздолье для 
пахарей. В колхозе им. Ки
рова Зырянского района 
высоких результатов на 
вспашке добивался Леонид 
Лужайцев. Он водитель 
мощного трактора К-?00,

« Л етающие» ;
Мобильными стали все 

дизель-генераторы, выпус
каемые ленинградским объ
единением «Звезда» для 
районов Сибири и Дальнего 
Востока. Чтобы ввести в 
строй каждую такую элек
тростанцию мощностью не-

Ежедиевная выработка пе
редового механизатора в 
отдельные дни составляла 
150—200 процентов. Сейчас 
Л. Лужайцев подвозит кор
ма к животноводческим по
мещениям.

Фото Е. Лисицына.

л е к т р о с т а н ц и и
сколько сот киловатт, не 
надо монтировать фунда- 

' мент, возводить специаль
ные здания. В утепленных 
блок-боксах полностью го
товыми к эксплуатации их 
доставляют к месту работы 
на трейлере или вертолете.

(ТАСС).

Н о в ы й  ж у р н а л  ——

« ПОЛИТИЧЕСКАЯ
С 1981 ГОДА БУДЕТ ВЫХОДИТЬ 

ИНФОРМАЦИОННО-МЕТОДИЧЕСКИЙ 
ЖУРНАЛ ДЛЯ ИДЕОЛОГИЧЕСКИХ

С января 1981 года дваж
ды в месяц будет издавать
ся- журнал отдела пропа
ганды и агитации обкома 
КПСС «Политическая ин
формация». Он призван 
оказывать практическую 
помощь -партийным коми
тетам и организациям в 
агитационно-массовой, и-н- 

•формационно - политической 
работе.

Главные разделы нового 
журнала определены требо-

ИНФОРМАЦИЯ»
РА Б О Т Н И К О В , П А РТИ Й Н О ГО , С О 
ВЕТСКОГО , Х О З Я Й С Т  В Е Н Н О Г О ,  
П РО Ф С О Ю ЗН О ГО , к о м с о м о л ь с к о 
г о  А К Т И В А  Т О М С К О Й  О БЛ А С ТИ

форматорам, агитаторам, 
пропагандистам, лекторам, 
докладчикам, преподавате
лям учебных заведений, 
всем активистам идеологи
ческой работы.

Подписка на журнал 
«Политическая информа
ция» принимается всеми 
отделениями связи, агент
ства «Союзпечать», общест
венными распространителя
ми печати.

ваниями постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательной 
работы». Основное его со
держание — методические 
рекомендации, фактический 
материал для выступлений 
-перед трудящимися, моло
дежью, опыт политико-вос
питательной работы.

В первую очередь жур
нал необходим политин-
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Первая высота Владимира Буханченко
С Владимиром Буханчен

ко, бригадиром 1 плотников 
СУ-16 домостроительного 
комбината, встретиться
оказалось не просто, не
смотря на то, что про
фессия у него вроде не 
из тех, что заставляет 
много ездить, и рабочая 
«прописка» Владимира из
вестна — дом № 39 на 
Каштане. Бригадира на 
месте не было. Оказалось, 
уехал со Двоими товарища
ми в Нелюбино, где нужно 
застеклить окна в новом 
доме. Бригада не только 
плотничать умеет, но и вы
полняет массу других опе
раций, если надо; И пря
мая «вина» в этом ее во
жака.

. Впрочем, если разобрать
ся, не привык еще Влади
мир ходить в руководите
лях. Такой поворот в его 
жизни случился неожидан
но, но, как сказали его то
варищи, вполне оправдан
но.

...В стройуправлении дав
но ломали голову над тем, 
как спасти бригаду плот
ников. Не повезло ей с 
бригадиром: не мог он
удержать коллектив на 
нужной высоте. Двадцать 
человек шагали вразнобой, 
и, конечно, толку от тако
го марша не было. Хотя у 
большинства были и до
статочно высокая квали
фикация, и опыт, бригада 
не давала ожидаемых ре
зультатов, хуже того — с 
каждым днем снижала 
темпы, появились опозда
ния, прогулы.
’ Решили обратиться за 

помощью в другую брига
ду, тоже плотницкую — 
Анатолия Новицкого, — 
коллектив спаянный.'

— Выручай, Анатолий 
Яковлевич, давай из своих 
орлов кандидата на брига
дирский пост.

Новицкий думал недолго. 
Многим можно было бы 
доверить это дело: людей 
опытных, классных плот
ников у него достаточно. 
Но нужно давать Дорогу 
молодым. Таким, как Во
лодя Буханченко, —" выска
зал он свои соображения. 
И подкрепил их увесисто:

— За него, как за себя, 
ручаюсь: не подведет.

Слову Новицкого домо
строители привыкли ве
рить. Не было еще такого, 
чтобы он бросал его на ве
тер. И, кроме того, молодой 
коммунист Владимир Бу
ханченко за довольно ко
роткое Бремя, что прорабо
тал в СУ-16, действитель
но сумел показать себя.

Как началась для него 
стройка? Решение стать 
строителем пришло не сра
зу. Работал на «Сиоэлек- 
тромоторе». Специальность 
в руках была интересная— 
токарь. Можно было всю 
жизнь отдать заводу, со
вершенствуя свою квали
фикацию, набираясь ма
стерства. Но десятилет
кой ограничивать свои зна
ния не хотел, Наблюдая, 
как с каждым годом ме
няется Томск, как растут 
его предприятия и этажи 
новых микрорайонов, оста
новил свой выбор на ин
женерно-строительном ин
ституте. Поступил на ве
чернее отделение факуль
тета промышленного - и 
гражданского строитель
ства.

С учебой сразу хтошло на 
лад. Но сам-то от стройки

пока был далек. Решил по
пробовать себя в плотниц
ком деле. Так попал в 
бригаду А. Я. Новицкого. 
Пришел туда с братом — 
«чтоб сразу закрепить фа
милию среди строителей». 
Шутка шуткой, но вскоре 
действительно в стройуп
равлении, да и на всем 
комбинате эта фамилия 
стала известной. И работой 
своей выделялся Влади
мир, и от общественной 
жизни не стоял в стороне. 
Коммунисты избрали его в 
партком управления строи
тельства.

— Профессионально он 
рос, как на дрожжах, — 
рассказывает -Новицкий. — 
В октябре 1976 года при
шел к нам учеником, до 
этого, как говорится, топор 
в руках не держал. В де
кабре сдал на второй раз
ряд, в марте -получил тре
тий. Быстро освоил не
сколько специальностей.

Лаконичные записи в 
трудовой книжке свиде
тельствуют: присвоена ква
лификация оператора пор
шневого пистолета, маши
ниста электролебедки, об
лицовщика синтетическими 
материалами, и... перечень 
продолжается.

— Владимир был толко
вым учеником, — продол
жает рассказ Новицкий. — 
Бывает, что и несколько 
раз покажешь иному чело
веку, что и как делать, — 
ан нет, не получается у не
го без сучка, без задорин
ки. У Володи же все выхо
дило ладно. Чувствовалось, 
что парень работает с охо
той, увлеченно.

Когда Владимиру сказали 
о бригадирстве, он даже 
опешил сначала:

— Да что вы, куда мне? 
Я на стройке-то без году 
неделя...

Но когда объяснили си
туацию, согласился при
нять бригаду. Так и появи
лась в трудовой еще одна 
запись — о назначении 
Буханченко бригадиром.

Первый дом, в котором 
он работал уже как руко
водитель, был в Лоскутове. 
Вот где пригодились уро
ки Анатолия Яковлевича 
Новицкого! Трудно было 
возвращать бригаду в ра
бочую колею, но день ото 
дня менялся ее облик. Уш
ли те, для кого стройка 
была временным этапом 
между поступлениями в 
вуз. Остались те, кто пони
мал свою работу, начинал 
ценить ее.

Олово есть дело. Такое 
принцип работы Нсвицко- 
го. По такому принципу 
ковал коллектив и Влади
мир Буханченко.

— Я должен быть уверен 
в каждом, чтобы, поручив 
любое задание, не прове
рять лишний раз, а твердо 
знать, что оно будет вы
полнено.

Да, наверное, иначе в 
этой, да и е любой другой 
настоящей бригаде и быть 
не может. Сейчас коллектив 
работает по единому наря
ду, стабильно. В стройуп
равлении спокойны за его 
судьбу: люди и работать, 
й жить умеют как надо.

— Конечно, одному бв!
мне не наладить дело, “  
уверен Владимир. — По- 
могли Анатолий Лихогра, 
Вячеслав Фоминов и дру
гие. Все они сейчас — ядро 
бригады. *

— Ох, и споров у нас с 
ним было! — вспоминает

начальник участка СУ-16
В. А. Голобо.ков. — Това
рищ он требовательный. 
Чуть какая заминка у 
бригады с материалом или 
с фронтом работы, он — 
вопрос ребром. Почему, де
скать, эдак, а не так?..

Спорить-то спорил с Бу
ханченко Валерий Анатоль
евич, но сам видел, что 
порой прав все же не он, а 
бригадир. Тогда вместе ис
кали решение, выходя и на 
руководство ДСК, и на уп
равление строительства. И 
он, начальник участка, и 
прораб Иван Иванович 
Чиблис уверены, что брига
дир из Буханченко полу
чился. С такими, как он, 
признают оба, интересно 
работать.

А бывшую отстающую 
бригаду сейчас не узнать. 
Не только потому, что она 
стала меньше. Главное — 
как оценивают ее труд. 
Так вот, оценки за каче
ство у плотников Владими
ра Буханченко ниже «хо
рошо» не бывает. В третьем 
квартале они стали лидера
ми.

Такова первая высота 
бригадира. Ему нет еще 
тридцати. Он заканчивает 
институт и вскоре расста
нется со своими товарища
ми, чтобы вернуться к ним 
уже в другом качестве — 
с дипломом инженера.

Всего четыре года пона
добилось Владимиру, чтобы 
стать таким, каков он есть 
сейчас. Десятая пятилетка 
вписала в его биографию 
важные моменты, которые 
сформировали его как ра
бочего, как личность. Впе
реди у Буханченко — но
вые высоты. Их достиже
ние будет легким и труд
ным-, но hs всю жизнь ос
танется с 'Владимиром за
пах дерева в перёбй -квар
тире, которую он сделал 
своими руками, научив
шимися творить, созидать.

И. НОЛА.
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Вопросы охраны окружа
ющей среды никогда не 
вызывали такой озабочен
ности ученых, политических 
деятелей, широкой между
народной общественности, 
как в наше время. ‘ Мас
штабы деятельности чело
вечества и его техническая 
мощь сейчас настолько 
возросли, что неосторож
ное обращение с биосфе
рой, ее загрязнение про
мышленными отходами мо
гут привести к необрати
мым изменениям в приро
де.

Решение глобальных эко
логических проблем требу
ет объединения усилий 
всех людей планеты. Вот 
почему Советский Союз 
предложил включить в по
вестку дня проходящей в 
Нью-Йорке 35-й сессии Ге
неральной Аосамблеи ООН 
вопрос «Об исторической 
ответственности государств 
за сохранение природы 
Земли для нынешнего и 
будущих поколений». В 
проекте резолюции по это
му вопросу содержится 
призыв ко всем странам

мира проявлять должную 
заботу и принимать необ
ходимые меры, в том чис
ле законодательного харак
тера, направленные на со
хранение природы, а также 
содействовать международ
ному сотрудничеству в этой 
области.

Важная советская ини
циатива, вновь продемонст
рировавшая заботу нашей 
страны о сохранении при
роды всей планеты,. была 
единодушно одобрена Ге
неральным комитетом Ас
самблеи.

Теперь люди все больше 
сознают, что частная соб
ственность на природные 
ресурсы, хищнические ме
тоды хозяйствования, при
сущие монополиям, ведут 
к загрязнению и другим 
формам деградации окру
жающей среды. Такая си
туация сложилась в Япо
нии, США, ФРГ и других 
капиталистических стра
нах. Всем памятна траге
дия, постигшая японцев от 
заражения моря ртутными 
отходами. Владельцы пред
приятия, которое сливало

в море неочищенные сто
ки, отделались легким ис
пугом. А многие трудящие
ся, питавшиеся отравлен
ной ртутью рыбой, потеря
ли здоровье. Еще неизвест
но, как болезни этих людей 
скажутся на будущем по
колении.

В нашей стране меро
приятия по охране приро
ды и рациональному ис
пользованию ее ресурсов 
возведены в ранг государ
ственной политики. Это на
шло свое отражение в но
вом ' Основном Законе 
СССР. В нем впервые в 
мировой конституционной 
практике подчеркнута от
ветственность государства 
за сохранение окружающей 
среды. Статья 18 констати
рует, что в интересах на
стоящего и будущих поко
лений в СССР принимают
ся необходимые меры для 
охраны и научно обосно
ванного, рационального ис
пользования Земли и ее 
недр, водных ресурсов, ра
стительного и животного 
мира, для сохранения в чи
стоте воздуха и воды.

Это законоположение ши
роко ' подкрепляется прак
тическими делами. Только 
в десятой пятилетке на 
природоохранные меро
приятия государство ассиг
новало огромную сумму — 
одиннадцать миллиардов 
рублей. За 1976—1978 годы 
введены в действие сотни 
мощных очистных соору
жений. Они способны обез
вредить в сутки 25,9 мил
лиона кубометров сточных 
вод, что на 20,5 процента 
выше планового задания. 
За эти же годы1 создано 
полезащитных лесных по
лос на площади 211,5 ты
сячи гектаров— тоже боль
ше, чем намечалось.

Благодаря щедрой мате
риальной поддержке госу
дарства в широких масш
табах ведется работа по 
оздоровлению воздушного 
бассейна городов. Все боль
ше котельных переводится 
на природный газ. Растет 
число предприятий, осна
щенных новейшими и до
рогостоящими газоочистны
ми и пылеулавливающими 
установками. В результате

в текущем году по сравне
нию с 1975-м выброс загря
зняющих атмосферу ве
ществ от стационарных ус
тановок сократится в стра
не почти на пятнадцать 
процентов.

На внеочередной сессии 
Верховного Совета СССР, 
где была принята новая 
Конституция СССР, отме
чалось, что ее принятие 
потребует дальнейшего со
вершенствования значи
тельной части нашего за
конодательства. Новые за
коны должны развивать и 
практически реализовывать 
конституционные положе
ния. Первыми такими , за
конодательными актами 
стали принятые в нынеш
нем году общесоюзные за
коны об охране атмосфер
ного воздуха и об охране и 
использовании животного 
мира.

Бережным отношением „к 
природным богатствам, не
устанной заботой об оздо
ровлении окружающей сре
ды наша страна показыва
ет  пример всему миру.

О. КОЛВАСОВ, 
доктор юридических на
ук, заведующий секто
ром правовых проблем 
охраны окружающей 
среды Института госу
дарства и права Акаде

мии наук СССР.

С О Д Р У Ж Е С Т В #
Заключен договор между вузом 

и предприятием

С  ДОРОГИ эти кирпич
ные одноэтажки на 
фоне серых деревян

ных сараюшек выглядят 
эффектно. Галина Андреев
на Сибгатулина, зап
равщица с совхозной 
нефтебазы, приглашает в 
дом. Переступаю порог и 
новольно останавливаюсь... 
Нет, не , перед блеском пар
кета. Земля, голая, холод
ная, как на дороге, земля 
под ногами. Пола нет. Он, 
конечно, был, поясняет хо
зяйка, но, настланный пря-

самим не отремонтировать 
свое жилье? Пиломатериал 
мы даем бесплатно, даже 
наряды выписываем на ре
монтные работы, — возму
щается на жалобы Бакун- 
чев. — Вон наш главный 
агроном Янцен с тестем 
свой дом отремонтировали. 
Кочегар Тимофеев — тоже 
сам. А другие просто ле
нятся...

Вроде резонные доводы. 
Но ведь смотря какой ре
монт нужен дому... И сов
хозный комендант, он же

ПИСЬМО ПОЗВАЛО В А0Р0ГУ

Ч Т О  Д А Н О  
Д И Р Е К Т О Р У
мо на землю, сгнил за ту 
еще зиму. Следы плесени, 
как ее ни соскабливали, 
хранят стены. В следую
щей комнате земля кое-как 
прикрыта сырыми доска
ми.

— Это муж пытается пол 
настелить, приподнять его,— 
говорит Галина Андреев
на. — Но ни времени, ни 
умения нет. Он скотником 
на ферме работает. Беда с 
этим полом. У  нас хоть 
ребятишки большие, в шко
лу ходят, а за стенкой, у 
Смирновых, ребенку всего 
полтора. года, а пол такой 
же...

Заходит еще одна сосед
ка, совхозный бригадир Га
лина Градковская:

— И у  нас так же было. 
Но муж — он шофером ра
ботает — выписал пилома
териал и сделал пол, по
лучше стало, а то измучи
лись.

На этой же Петровской 
улице в одном порядке 
стоят еще два таких же 
кирпичных дома. Их жиль
цы тоже бьются над нелег
кими задачами. В доме, где 
живет главный инженер 
совхоза И. Лютько, разо
шлась стена, трещина — в 
ширину ладони, воробьи в 
квартиру залетали. В тре
тьем новехоньком доме — 
одно лето всего простоял — 
в квартире кузнеца А. Ло- 
иаревича недавно прова
лился потолок... Кузнец то
же взялся за топор.

Совхоз «П е тр о в сн и й »  —  
крупное хозяйство в Криво,  
шеинском районе, реализует  
про дукц ии  больше чем на 
полтора миллиона рублей. И 
экономически сравнительно  
благополучен, убы тки (п лано
вые) снижаются, нынче их во
обще не ожидается. Это, по
нятно, дает известную свободу 
для  стр оительны х дел. И сов
хоз с тр оит  много. Причем в 
основном хозспособом. Это и 
потому, что подрядчик —  
ПМК-4 Межколхозстроя —  ра
ботает медленно, и потому,  
что строительство хозспосо
бом, как доказывал директор  
совхоза Г.  А.  Бакунчев, зна
чительно дешевле. Например,  
силосная тр анш ея совхозу об
ходится в 26 тысяч рублей, а 
ПМ К —  46 тысяч. Ж и лья  еже
годно вводится в строй по 
10 —  11 квартир. Но сноро б у 
д у т  стр оить  по 20 домов в год, 
то есть по 40 квартир.  Подго.  
товлена документация на 16- 
квартирные дома.

Как же удается это совхозу  
при известном де фиците  
стройматериалов и тр уд но стя х  
при ф инансировании! Что,  
особые условия?

-—  Лес мы, сами заготавли
ваем —  по две тысячи кубо
метров в год. Есть пилорама. 
Е сть своя строительная брига
да из шести человек, —  рас
сказывает Бакунчев, —  ну,  
а гвозди, стекло, другой  
материал ищем* достаем... 
Денег в начале года на 
строительство дают маловато, 
но банк, нак правило, покры
вает наши расходы в конце 
года, ногда происходит «обез
л и ч ка »  средств...

Все это хорошо. Но как 
же все это увязать с зем
ляным полом, расколотой 
стеной и обвалившимся по
толком в новых домах?

— Почему бы жильцам

заведующий складом пило
материалов Ю. О. Алыке- 
ров, , е „которым мы были в 
кирпичных домах, расте
рянно разводит руками:

— Сейчас у меня на 
складе ничего нет. А если 
кому и выписывали мате
риал, то сырой. И не каж
дому. Я, например, никак 
не могу выпросить у ди
ректора материал на ре
монт своего дома, он, гово
рит, . у тебя сельсоветский... 
Потом, ведь не каждый 
может плотничать. И стыд
но бывает мне ходить со
бирать деньги за квартиры. 
Сами видели, в каких ус
ловиях некоторые живут. 
Это в новых-то домах... Без 
радости новоселья.

Комендант прав. Не каж
дый сумеет перестелить 
пол, поднять потолок, 
сшить стены. Это явный 
брак при строительстве. И 
хотя, по утверждению 
главного инженера-строи- 
теля райсельхозуправления 
Чурсина, дома принимала 
в эксплуатацию авторитет
ная комиссия, в которую, 
кстати, входил и он сам, но 
неизвестно, куда она гля
дела при приемке... А ко
менданта, рабочих совхоза 
в эту комиссию почему-то 
не включали. Дает себя 
знать и дешевизна, за кото
рой гонится совхоз. Ведь, 
чьими руками осуществля
ется строительство хозспо
собом? Не секрет, что—ка
лымщиков, руками «диких» 
бригад, как их здесь назы
вают. Лишь бы побыстрей 
сляпали дом, можно им и 
по аккорду заплатить, 
ведь никаких накладных 
расходов и северных. А по
том жильцы выкручивай
тесь, как хотите. О быто
вых условиях людей ди
ректор говорит с явным 
пренебрежением. Даже на 
сельский клуб, который в 
плачевном состоянии, смо
трит сквозь пальцы. Ре
монтировали, мол, его че
тыре года назад, отаплива
ем, а об остальном пусть 
заботится сельский Совет...

И не случайно в письме 
рабочих совхоза в редак
цию в адрес директора вы
сказано немало тяжелых 
обвинений: «Думает только 
о себе. Считает, что он 
один всем ворочает. С . ра
бочими груб. Увольняет од
ним взмахом. Ни с кем ни 
считается. А себе за • пять 
лет построил уже третий 
дом, провел персональный 
водопровод, даже на огоро
де колонка. Купил себе 
сначала «Москвич», потом 
«Ниву».

Никто, разумеется, не 
против того, чтобы дирек
тор совхоза жил в нор
мальных условиях, имел 
личную машину (какой 
механизатор сейчас всего 
этого не имеет?). Но дело

тут не в том, что он при
обретает, а — как...

Директорский дом в 
Петровке вызывающе об
ширен и добротен. Окру
жен всевозможными прист
ройками, включая и гараж. 
Свежестью сверкает изго
родь. Не сам, конечно, Ген
надий Алексеевич его стро
ил- А вот секретарю сов
хозного парткома М. П. 
Латыголецу отказал в ма
териале для бани: «Бери 
топор и руби лес сам...».

Бакунчев может отве
тить и похлеще, единовла- 
стнр решая, кого наказы
вать, кого жаловать. Это 
прямо касается и распре
деления квартир. Он так 
отказал в жилье агроному 
Г. Гуммер, что она в сле
зах выскочила из его ка
бинета и вместе с мужем 
вынуждена была уехать из 
совхоза.
_ Я в отпуске был, ког

да это произошло, не смог 
помочь Гуммер, а ведь 
прекрасный специалист, — 
сожалеет начальник отдела 
кадров райсельхозуправле- 
нйя В. Д. Емельянов.
Груб Бакунчев. Не доро
жит кадрами. Вот в про
шлом году также уехал из 
совхоза хороший механиза
тор Кособуцкий. Директор 
самовольно ссадил его с 
нового комбайна, который 
за Кособуцким закрепил 
главный инженер. Кон
фликт. Я говорил Бакунче- 
ву: «Зачем же вы так 6poj- 
саетесь кадрами, Геннадий 
Алексеевич? Ведь мы их 
днем с огнем ищем». Не 

, помогло. И вся семья стро
нулась с родного места, из 
родного дома. Легко ли им 
было! А сыну Кособуцкого, 
Александру, который
учился от совхоза в сель
хозтехникуме, Бакунчев
прекратил выплачивать
хозстипендию.

Подобные ф анты приводили  
и главный инженер совхоза 
И. Е. Лю тько, четыре года 
возглавлявший рабочком, а 
ныне заместитель председате
ля сельского Совета, и на
чальник отдела кадров сов
хоза, заместитель председате
ля рабочкома Р. Н. Разумни-  
кова, и многие др угие, И схо- 
днли сь в одном: директор ни  
с кем не считается,  что бы 
ни делал —  все ему сходит с 
РУК,

—  Около года назад мы 
обсуждали его на парткоме за 
злоупотребления при распре
делении ж и лья,  —  сообщил  
Латыголец. —  Вроде немного 
потише стал, но те перь сно
ва... А я с ним конфликтовать  
не хочу. Мне же потом и дос
танется...

Думаю, нет смысла дока
зывать ненормальность та
кой позиции секретаря 
парткома.. /

Но почему сам Бакунчев 
решил, что ему столь мно
го позволено? Совхоз круп
ный, его производство ра
стет, показатели неплохие. 
Руководить им не просто. 
Спрос с директора велик. 
Ему многое дано. И если 
он кого-то оскорбил, само
управно распорядился
Жильем, не’ проявил инте
реса к бытовым условиям 
рабочих, то все это на фо
не производственных до
стижений кажется как бы 
мелочью, простительными 
упущениями. Но — только 
кажется! Ни одному руко
водителю, тем более ком
мунисту, не дано свысока 
поглядывать на коллектив, 
пренебрегать людскими ин
тересами, забывать о них. 
В нашем советском образе 
жизни не должно быть ме
ста бюрократизму, черст
вости, чванству. И мало 
построить, скажем, в селе 
еще один дом, тем более 
кое-как. Забота о людях — 
понятие многомерное. Вни
мательное, заботливое от
ношение к человеку, как 
отмечал на октябрьском 
Пленуме ЦК КПСС Л, И. 
Брежнев, должно стать 
неотъемлемой чертой каж
дого руководителя _  боль
шого и малого.

А. СОЛОВЬЕВ, 
наш спец. корр,

Кривошеинскнй район.

В АРСЕНАЛ АГ РОХИМИИ
ЛЬВОВ. (Корр. ТАСС 

Ю. Романов). Возможно
сти широкого применения 
жидких комплексных удоб
рений открывают специаль
ные прицепные машины, 
серийный; выпуск которых 
начат в о б ъ е д и н е н и и  
«Львовхимсельхозмаш».

Новинка, грузообъемность 
которой пять тонн, вносит

эффективные туки назем
ным и внутрипочвенным 
способами. Ее можно также 
использовать для приготов
ления ядохимикатов при 
борьбе с вредителями и бо
лезнями растений. За счет 
применения в конструкции 
деталей и узлов из пласт
масс значительно умень
шился вес агрегата.

Этот торжественный акт 
состоялся на днях в каби
нете первого секретаря Ок
тябрьского райкома КПСС 
Р. А. Попадейкина. Руково
дители и секретари парт
организаций. инженерно
строительного института и 
дорожно - ремонтно-строи
тельного треста, председа
тели первичных организа
ций общества «Знание», а 
также первый секретарь 
райкома партии скрепили 
своими подписями договор 
о социалистическом содру
жестве вуза и треста.. В 
нем определены _ основные 
пути развития творческих 
связей в области идейно- • 
политического воспитания, 
пропаганды знаний и ока
зания научно-технической 
помощи.

На основе этого договора 
составляется календарный 
план мероприятий, в кото
рый войдут «дни науки» и 
«дни технического прогрес
са», пропаганда передового 
опыта, консультации по 
специальным вопросам,
оказание помощи в реше
нии технических задач.

Мы -попросили ректора 
ТИСИ, профессора Г. М. Ро
гова дать оценку этому 
документу.

— Только что, буквально 
на..днях, мы ознакомились 
с речью товарища Л. И. 
Брежнева на октябрьском 
Пленуме ЦК КПСС, в 
которой остро поставлены 
вопросы повышения эффек
тивности экономики на ос
нове достижений научно- 
технического прогресса. Со
единение науки с производ
ством, воздействие на него 
прогрессивных идей, как 
отмечалось на Пленуме,
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АЛЖИР, В районе ал- трудятся специалисты из пары первой неооходимос- 
жирского города Эль-Ас- многих стран мира, в том ти.
нам, где недавно произош- числе из Советского Союза, НА СНИМКЕ: к отправке 
ло сильное землетрясение, ГДР и других стран социа- в Алжир готовится само- 
продолжаются спасатель- лизма. Населению постра- лет авиакомпании «Интер- 
ные работы, раненым ока- давших районов в рамках флюг» (ГДР) с грузами для 
зывастся медицинская по- интернациональной помощи пострадавшего населения, 
мощь. Рядом с алжирцами продолжают поступать то- Фото АДН — ТАСС.

И Р А К О -И Р А Н С К И Й  КО Н Ф Л И КТ
БАГДАД. Как сообщает ям бронетанковых войск и Хорремшехр с Абаданом. В 

главное военное командова- транспортных ‘ средств се- Хорремшехре еще сохрани- 
ние Ирака, иракские вёрто- вернее Дизфуля, иранскому ‘
леты нанесли удар с возду- порту Бендер-Меэшур, ко- ' ^
ха по военным -объектам торому причинены значи- восточной части города. 
Ирана на всем протяжении тельные повреждения. Согласно сводке объеди-
линии фронта. Было унич- ТЕГЕРАН. Как сообщает ненного штаба иранских 
тожено 27 танков, 7 броне- тегеранское радио, город вооруженных сил, за . вче- 
транспортеров, несколько Абадан вчера вновь под- рашн-ий день иранская авиа
нефтехранилищ, большое ко- вергся артиллерийскому об- ция нанесла удары по по- 
личество транспортных схрелу и воздушной бом- зициям иракцев. В провин-
средств и военного снаря- _ ции Илам было остановлено
женил. - оардировке. Защитники го- Наступление бронетанковой

Удары с воздуха были на- Р°Да по-прежнему удержи- колонны иракцев в направ- 
несены также по скоплени- вагот мост, соединяющий лении Мехрана.

ПРОТИВ ПРОИЗВОЛА 
О К К У П А Н Т О В

стВенной деятельницы Фе
лиции Лангер, оба они силь
но ослаблены голодовкой, но 
намерены ее продолжать.

На оккупированных тер
риториях ширится кампа- 

, ния протеста против пре- 
БЕЙРУТ. Продолжается мэры возвратились на За- следований, которым под- 

голодовка мэров городов ладный берет. Израильские вергаются главы муниципа- 
Западного берега реки Иор- оккупационные власти от- литетоз. Большинство мэрий 
дан — главы муниципалите- казались, однако, изменить городов Западного берега 
та Хальхуля Мухаммеда ранее принятое решение, и приняли решение провести 
Мильхема и его коллеги из. в настоящее время .вопрос в четверг — “за день до 
Эль-Халиля (Хеброн) Фахда передан в верховный суд решения верховного суда по 
Кавасмы. Оба палестинских Израиля. А между тем вид- «делу» Ф. Кавасмы и 
деятеля были полтода на- ных палестинских лидеров М. Мильхема — всеобщую 
зад высланы за пределы бросили в тюрьму Рамла, забастовку. Их коллеги — 
оккупированного Западного близ Тель-Авива, где томят- мэр Наблуса Бассам Шакаа 
берега по смехотворному ся многие палестинские пат- и глава муниципалитета 
обвинению со стороны из- риоты. Рамаллаха Керим Халаф —
раильских властей в «сим- Голодовка была начата жертвы злодейского поку-
патиях» К Палестинскому мэрами в знак протеста шения на их жизнь со сто
яв иженшо сопротивления, против произвола оккупан- роны израильских экстре- 
что было расценено Тель- тов и как выражение реши- мистов 2 июня сего года, в 
Авивбм как «подрывная» мости добиться осуществле- совместном интервью араб- 
деятельность против Израи- ния своих законных прав, ским органам информации 
ля. Добившись повторного Согласно сообщению их ад- в Иерусалиме также при- 
рассмотрения сфабрикован- воката — прогрессивной из- _звали к проведению населе-
яого против них «дел§», раильской юристки и обще-_1шгем всеобщей забастовки.

практически • идет через 
машины и технологию. 
Именно совершенствованию 
технологии д о р о ж н о г о  
строительства гг посвящен 
заключенный ранее договор 
с трестом, с которым, у нас 
сложились хорошие взаи- 
мополезные отнош е н и я. 
Подписав сегодня новый до
говор, мы поднимаемся еще 
на одн-у ступень содружест
ва. Теперь оно носит комп
лексный характер, так как 
к совместной работе отны
не будет подключен не 
только научный, но и 
большой партийный, ком
сомольский, профсоюзный, 
идеологический актив вуза. 
Связи расширяются, это 
действительно будет содру
жество двух больших кол
лективов, а не узкой груп
пы специалистов.

Хочется подчеркнуть, что 
подписанный сегодня дого
вор не является самоцелью, 
он призван идеологически 
обеспечить выполнение
главной задачи договарива
ющихся сторон — повыше
ние эффективности дорож
ного строительства и под
готовки квалифицирован
ных специалистов-дорож- 
ников.

Особое внимание мы 
уделим технической и эко
номической учебе кадров 
треста, укреплению содру
жества таких организаций, 
как ВОИР, НТО, ВООП. 
Думаем, что будет плодо
творной и такая форма по
вышения эффективности 
нашей работы, как отчеты 
наших коллективов друг 
перед другом о проделан
ной работе по пунктам 
договоров.

В. МОИСЕЕВ.

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА. 

ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ
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Этот номер нашего при

ложения открывается сооб-̂  
щением о запуске котель
ной БСИ, откуда поступит 
пар для центральной ко
тельной ТНХК.

Определен состав симво
лической» бригады по пуску 
первой очереди. В него 
вошли по итогам сентября 
представители МСУ-46,

. бригада отделочников
М. Немыкиной из СУ-10 и 

- электромонтажники Ю. Фи- 
липпо;Ба из МСУ-74, ■

Редакция начинает по
стоянную рубрику «Экран 
недели», в которой будут 
сообщаться результаты ра
боты комплексов ТНХК. В 
этом номере говорится об 
итог’ах работы за прошлую 
неделю коллективов склада 
сжиженных тазов, котель
ной ТНХК, КОС и произ
водства полипропилена* •

Вторая страница отведена 
материалам, . посвященным 
62-й годовщине Ленинского 
комсомола. Здесь читатель 
найдет выступление секрета
ря комитета ВЛКСМ Хим- 
строя М. Мурашкина, под
борку информаций о делах 
комсомолии Всесоюзной 
ударной.

Третья страница знакомит 
читателей с материалами 
под рубриками . «Сообщает 
пресс-центр стройки», «Го
рячие точки комбината» и 
«КПД рабочей минуты».

«■Постоянные времянки»— 
так назвал свою корреспон
денцию,’ помещенную под 
рубрикой «Быт рабочего — 
не мелочь», главный инже
нер окса ТНХК А. Бала- 
ганекий. В номере читатель 
найдет подборку новостей и 
ответы на критические вы
ступления газеты.

1
Н А Р У Ш А Ю Т  Х Е Л Ь С И Н К С К И Е  
Д О Г О В О Р Е Н Н О С Т И

ВАШИНГТОН. Госделар- Детройте для ознакомления 
тамент США не разрешил с работой этой организации 
советской делегации ЦК и . обсуждения программы 
профсоюза медицинских ра- пребывания в СССР амери- 
ботников посетить город канской делегации медицин- 
Нью-Йорк. . ских работников.

Делегация во главе с Надо сказать, что обмены 
председателем ЦК профсою- представителями этих проф- 
за медицинских работников союзных организаций суще- 
Л. И. Новак принимала ствуют на протяжении мно- 
участие в ежегодной конфс- гих лет и осуществляются 
ренции американской ассо- на регулярной основе, 
циации общественного здра- Однако госдепартамент 
воохранения, проходившей о- США отказал советской де- 
19 по 23 октября в городе легации в поездке из Дет- 
Детройте. ройта в Нью-Йорк, проде-

Еще до выезда в США де- .монстрировав еще раз, что 
легация получила притла- власти США чинят препят- 
шение национального проф- ствия контактам' между 
союза служащих больниц и американскими и советски- 
лечебных учреждений США ми профсоюзами в наруше- 
посетить Нью-Йорк после ние положений хельсинк- 
окончания конференции в ских договоренностей.

З А Я В Л Е Н И Е  М И Н И С Т Р А
ОТТАВА. Канада не счи

тает себя связанной введен
ным Соединенными Шта-

Печать указывает, что, 
согласившись поддержать 
эмбарго Вашингтона на

тами.эмбарго на продажу поставки зерна СССР, Ка- 
зерна Советскому Союзу и нада понесла большие

Фермерские хо- 
одной только про-

готова резко увеличить уоытки.
свои поставки. Об этом за- зяйства
явил государственный ми- вгшции Саскачеван потеря-
нистр, ответственный за ли около 50 млн. долларов.
канадское управление 
пшенице, X. Аргью.

по Это, в свою очередь, приве
ло к падению покунатель-

Канадский министр под- HOjj способности фермеров 
верг острой критике поли
тику в этом вопросе ттре- и спроса
дыдущего правительства ственную 
консерваторов, заявив, что зультатезаявив
оно совершило грубую предприятий 
ошибку, согласившись под
держать недальновидный 
шаг американской админи
страции.

на сельскохозяи- 
техяик'у. В ре- 

был закрыт ряд 
сельскохо

зяйственного машинострое
ния, уволено несколько ты
сяч рабочих.

П О Л О Ж Е Н И Е  В  С А Л Ь В А Д О Р Е
САН-ХОСЕ. По . сообще- по правам человека распра- 

ниям из Сальвадора, в сто- вой за постоянные разоб- 
лице этой страны злодейски лачения преступлений хун- 
убит видный борец за сво- ты и стоящих на ее службе 
боду и демократию, один из 'ультраправых террористи- 
руюоводителей комиссии по ческих группировок, В од- 
правам человека в Сальва- ном из последних докладов . 
доре Рамон Вальядарес. От- комиссии указывалось, что 
ветственность за это прес- с начала этого года' в Саль- 
тупление лежит на службах вадоре убиты не менее 8 
безопасности правящей тысяч человек. Кроме того,
хунты, поддерживаемой ни-дето неизвестно о судьбе
Вашингтоном. более 3 тысяч сальвадорцев,Охранка режима неодно-
кратно угрожала Р. Валья- арестованных агентами
даресу и членам комиссии служб безопасности.

П е р е с м а тр и в а ю т « д е п о  Г а л и л е я »

и 2-йРИМ. Римская курия на- лигировал ученого 
мерена вновь заняться «де- ватиканский собор, прохо
дом Галилея». Как объявил дивший в 1962—1965 тг.
на состоявшемся здесь си- Теперь же,- как уточнил 
иоде епископов Поль Пупар, П. Пупар, Ватикан соби- 
возглавляющий в Ватикане рается «пересмотреть с ис- 
секретариат по контактам торической объективностью 
с неверующими, глава като- события того времени», 
личеокой церкви папа Иоанн , «Святой престол» занялся 
Павел II потребовал от самокритикой, иронизируют | 
«святых отцов» провести газеты. По мнению «Мёе- 
«дополнительное расследо- саджеро», намерение пере- 
вание» обстоятельств про- смотреть процесс над Гали- 
цесса над итальянским фи- леем вызвано стремлением 
зиком, механиком и аст- показать, что церковь ныне 
рономом Галилео Галилеем, «не такой уж мракобес», 

За* прошедшие три с по- как это было во времена 
ловимой века церковь час- Галилея. Более - того, отме- 
тично изменила своё отно- чает местная печать, подоб- 
шение к «великому ерети- ными действиями католине- 
ку». Точку зрения Галилея ские круги стремятся уста-
фактически принял в одной “ ̂ современной наукой, пусть
из своих энциклик папа irenoii столь запоздалого
Лев XIII* Косвенно реаби- признания своей ошибки.

Г\
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У  А  И  Ц  А ЕГО I
И М Е Н И . . . Н А 1

из улиц г. Томска и 

большого трамплина присвоено
Михаил Иванович Сычев 

— профессиональный рево
люционер, большевик-лени
нец, в партии с 1903 г. Бел 
революционную работу в 
Петербурге. Москве, на Кав
казе, на Украине, в Запад
ной Сибири, в том числе в 
Томске.

Постоянная слежка, пре
следования полиции вынуж
дали М. И. Сычева часто 

. скрываться под чужими 
именами. Товарищи по под
полью, рабочие Сибири зна
ли его как Федора Алек
сеевича Суховерхова, Фран
ца Кравзина, Франца Сухо- 
верхова.

Родился Михаил Сычев в 
1883 году в Черниговской 
губернии, в посаде Злынка. 
Грамоту познавал самоуч
кой, з 15 лет покинул род
ное село и стал работать 
каменщиком. Под влияни
ем революционеров начал 
читать нелегальную литера
туру, а затем и вести по
литическую агитацию среди 
рабочих. Впервые его арес
товали -за организацию по
литической забастовки в 
Беловежской пуще. Было 
тогда М. И. Сычеву 19 лет. 
В дальнейшем аресты, 
тюрьмы и ссылки преследо
вали его постоянно. 13 раз 
был арестован, 4 раза бе
жал из-под ареста, трижды 
ссылался.

Уже в 1905 г. М. И. Сы
чев — активный работник 
партии, • член Полесского 
комитета РСДРП. Когда ле
том 1906 г. его снова арес
товали, то нашли при обыс
ке подробный отчет о рево
люционной деятельности 
социал-демократических ор
ганизаций пяти уездов Чер
ниговской губернии. Приго
вором Киевской судебной 
палаты М. И. Сычев был 
сослан в Енисейскую губер
нию. По пути в ссылку он 
:5ежал и под именем Крав

зина продолжал революци
онную работу в Баку, явля
ясь членом Бакинского 
комитета РСДРП.

В 1911 тоду последовала 
новая ссылка, на этот раз 
в Нарым, сроком на 3 тода. 
Там в то время находились 
Я. М. Свердлов, В. В. Куй
бышев, В. М. Косарев, А'. Ф. 
Иванов и другие видные 
работники -партии. В их _ 
кругу М. И. Сычев оттачи
вал лучшие качества рево- 
люционера-ленинца, прини
мал самое активное участие 
в работе большевистской 
организации, учился в пар
тийной школе.

За участие в пер-во-май- 
ской демонстрации 1912 го
ра он вместе с группой 
ссыльных большевиков был 
арестован и брошен в том
скую тюрьму. Весной 1913 
года его снова отправили 
в Нарым.

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ 
ПОЧТЫ

Н е  п о в е з л о  

с холодильником
Не повезло с холодильни

ком жителю села Красный 
Яр Кривошеинского района 
А. П. Сизову. Не успел по
радоваться покупке, при
шлось обращаться в район- 
•ный КБО; агрегат оказался 
неисправным, нужно было 
его заменить. Так началось 
безрадостное знакомство Си
зова с представителями сфе
ры обслуживания. Перечис
лять все мытарства хозяина 
холодильника за прошед
шие после покупки полгода 
те имеет смысла. Вот лишь 
един «образец» ремонта из 
приведенных Сизовым в 
письме в редакцию: «19
ентября приехали ко мне 
; очередной раз менять аг- 
гегат механик Красноярско
го КБО Зиганшин и меха
ник Кривошеинского КБО 
Никонов. Привезли они 
жидкость для агрегата, но 
забыли инструменты в Кри- 
Бошеине. Никонов заверил 
меня, что через несколько 
дней снова приедет и уж 
тогда точно все сделает.

Прошел месяц, агрегат у 
холодильника так и не за
менили».

Много таких же __ невесе
лых свиданий с работника
ми быта подарил хозяину 
холодильник. Тем не менее 
з ответе Сизову, прислан
ном из областного управле
ния бытового обслуживания 
л подписанном, его уверяли, 
что холодильник Б полном 
порядке.

Да, не повезло Сизову с 
холодильником... А может, 
н с районной службой бы
та — тоже?

имя
В 1914 году закончился 

срок ссылки. Сычев ведет 
активную партийную рабо
ту в Самаре, в Москве, за
тем уезжает на родину. 
Вскоре он был -схвачен в 
Гомеле и привезен в Томск 
«для выяснения личности».

Пока «выясняли» его 
личность, М. И. Сычев со
вершил побег из Томского 
уездного полицейского уп
равления. А в Кузбассе по
явился рабочий Федор 
Алексеевич Су-ховерхов и 
развернул работу среди 
шахтеров, установил связь 
с Томским подпольным ко
митетом, Военно-социалисти
ческим союзом Томского 
гарнизона, возглавляемым 
большевиками Н. Н. Яков
левым, В. М. Косаревым и 
другими.

В -дни Февральской рево
люции М. И. Сычев в-месте 
с приехавшим на копи И. Л. 
Нахановичем создает Совет 
рабочих депутатов. Он был 
одним из организаторов и 
руководителей профсоюза 
горнорабочих Западной Си
бири, членом Томского туб- 
кома РСДРП(-б). В своих вы
ступлениях на митингах, 
собраниях, в статьях на 
страницах газеты «Знамя 
революции» -метко разобла
чал меньшевиков и эсеров, 
антинародную политику
Временного правительства.

После победы Октября 
Суховерхов—Сычев руко
водит работой по национа
лизации промышленности 
Кузбасса, осуществлению 
декрета о рабочем контро
ле. Он входит в состав 
Западно-Сибирского совнар
хоза, возглавляет секцию 
угольной -промышленности 
Томского -совнархоза.

В мае 1918 г. Михаил 
Иванович выступал с до
кладом о состоянии . горной 
промышленности Западной 
Сибири на I Всероссийском 
съезде Советов народного 
хозяйства, в котором про
анализировал положение 
дел в Кузбассе, внес пред
ложения по дальнейшему 
освоению его природных 
богатств. На съезде он слу
шал речь В. И. Ленина, в 
которой была подчеркнута 
важная роль совнархозов в 
деле хозяйственного строи
тельства.

В Москве М. И. Сычева 
и застала весть о мятеже 
белочехов и о контррево
люционном перевороте в 
Сибири. ЦК партии направ
ляет группу работников в 
Сибирь для подпольной ра
боты. В их числе был и 
М. И. Сычев. Перед отъ
ездом его подробно проин
структировал Я. М. Сверд
лов.

Прибыв в Тюмень, М. И. 
Сычев провел совещание 
сибирских и уральских

проезду в районе

М. И. Сычева
большевиков. На совещании 
было образовано оргбюро, 
в задачу которого входило 
объединение усилий всех 
подпольных организаций в 
борьбе . за -восстановление 
власти Советов. В состав 
оргбюро вошли три чело
века, в том числе и М. И. 
Сычев.

Оргбюро подготовило и 
провело в Томске первую 
Сибирскую под-польну-ю кон
ференцию большевиков, на 
котороц М. И. Сычев сде
лал доклад о партийной 
тактике. Конференция при
звала трудящихся Си-бир-и 
к вооруженной борьбе за 
Советы. М. И. Сычев был 
избран члено-м Сибирского 
областного комитета и вско
ре после конференции вы
ехал в Черемхово, чтобы 
наладить там работу под
польной большевистской ор
ганизации, активизировать 
деятельность профсоюза гор
няков. Задание было труд
ное, -но -стройный опыт- по
мог ему оправиться с пору
чением. Возвращаясь из 
Черемхова, он заехал в 
Красноярск.

Один из руководителей 
Томского подпольного коми
тета И. С. Дмитриев вспо
минал: «Франц помог
Красноярской . партийной 
организации наладить рабо
ту типографии и выпустить 
листовку с решениями кон
ференции. 7 октября, на
груженный листовками для 
Томска, он приехал на стан
цию Тайга. Здесь его опо
знал один из горных инже
неров, с которым он не раз 
сталкивался по делам гор
няков. Опознал и сообщил 
в -разведку. Франца, аресто
вали. Он метался, как орел 
в клетке, и, превозмогая 
нечеловеческие муки пыток 
и истязаний, стремился 
вырваться из тюрьмы, что
бы возглавить борьбу масс».

М. И. Сычева доставили 
в Томск под усиленной -ох
раной. Товарищи пытались 
устроить ему побег, но это 
не удалось. Расправа над 
ним была -быстрой и жесто
кой. Военно-полевой суд вы
нес приговор: ’ расстрелять.

В предсмертной записке 
товарищам по борьбе М. И. 
Сычев писал: «Доро-гие то
варищи! Военно-полевым 
судом приговорен к смерт
ной казни, которая будет 
приведена в исполнение че
рез' два часа. Умираю за 
социальную справедливость. 
Шлю -привет. Франц».

15 октября 1918 г. на стан
ции Томск-Н ето расстре
ляли вместе с руководите
лями железнодорожной за
бастовки. •

А. АКАЧЕНОК,
научный сотрудник пар
тийного архива обкома 

КПСС.

О с т а л о с ь  
пять т у р о в

Пять ничейных результа
тов было зафиксировано в 
29-м туре чемпионата стра
ны по футболу. И забито не 
так уж много мячей — 22 
(15 — хозяева поля, 7 — 
гости). Причем восемь го
лов было зафиксировано 
только в одном матче «Зе
нит» — «Арарат». По два 
мяча на свой счет записали 
ленинградцы Ю. Желудков, 
В. Казаченок и ереванец

Ан Хачатарян. Можно вспом
нить, что наибольшая ре
зультативность в нынешнем 
первенстве, была показана 
в 15-м туре (33).

После того, как в матче 
«Локомотив» — «Динамо» 
(Киев) О. Блохин открыл 
счет, он вплотную прибли
зился к лучшему бомбарди
ру первенства С. Андрееву. 
На счету ростовчанина 18 
голов, а у киевлянина — 
17. Вряд ли кто-либо сумеет 
их догнать, поскольку ос
талось всего пять туров, а 
разрыв, достаточно велик 
между этими игроками и 
целой группой футболистов. 
Вслед за ними идут Ю. Го

рячев («Черноморец»), А. 
Тарханов (ЦСКА) и В. Пет
раков («Локомотив»), забив
шие по двенадцать мячей.

В 29-м туре был ' назна
чен всего один 11-метровый 
штрафной удар, который 
реализовал Петраков, в во
рота киевлян. Кстати, дина
мовцы из столицы Украины 
вот уже шестнадцать туров 
идут без поражений. Что 
касается борьбы за золо
тые медали первенства, то 
их судьба во многом будет 
решаться 31 октября, когда 
динамовцы Киева на своем 
поле сыграют с московски
ми спартаковцами.

Чемпион играет 
с лидером

. БУЭНОС-АЙРЕС, 28 ок
тября. (ТАСС). Центральной 
встречей продолжающегося 
в столице Аргентины круп
ного международного тур
нира шахматистов стала в 
восьмом туре партия чем
пиона мира Карпова и Лар
сена, лидирующего в этом 
соревновании. Посмотреть 
этот поединок пришло око

ло тысячи зрителей. На 
24-м ходу, когда' у соперни
ков осталось на доске по 
две ладьи, слону и по три 
пешки и положение стало 
ничейным, соперники под
писали мирное соглашение.

У Ларсена теперь 7 очков, 
у Карпова — 4,5. Второе 
место пока занимает Любо- 

■ евич, выигравший очеред
ную встречу у Панно и на
бравший 5.5 ечка. Так же, 
как и чемпион мира, по 
4,5 очка имеют Тимиан, 
проигравший Найдсрфу, и 
Андерссон, сыгравший вни
чью с Балашовым, у кото
рого сейчас 2 очка. Но у 
Тимиана есть одна отложен
ная партия.

До конца состязания — 5 
туров.

невник Мастер фортепьяно
В последние годы мы яв

ляемся свидетелями посте
пенного возрождения ин
струментальной леткой му
зыки. Очень популярная в 
60-е годы, она: была затем 
почти совсем вытеснена из 
широкой концертной прак
тики. Сейчас же вновь воз
ник интерес к «инструмен
тальной интонации».

Всю обоснованность этого 
интереса еще раз показал 
лауреат международных
фестивалей джазовой музы
ки Леонид Чижик, давший 
в Томске ряд концертов. 
Этот музыкант относится к 
плеяде талантливых джазо
вых пианистов-композито-- 
ров, таких, как Борис 
Фрумкин, Николай Левинов- 
ский, Игорь Бриль, Анато
лий Кролл.

Леонид Чижик не впер
вые в Томске. Многие то
мичи-любители джаза — 
вспоминают известное трио:

рояль, ударные, контраоас. 
На сей раз мы встретились 
с солистом-пианистом, про
пагандирующим одно из со
временных музыкальных 
течений, — спонтанную му
зыку, не чураясь, естест
венно, при этом классики 
джаза.

Что же такое спонтанная 
музыка? Это сиюминутно 
рождающийся на глазах 
слушателей лавинообразный 
поток музыкального созна
ния, это — палитра звуков, 
иногда гармонически вы
строенных, иногда резко 
диссонирующих друг с дру
гом. В этой музыке много 
замедлений и ускорений, 
каденций, резкой смены 
темпов.

В концерте Л. Чижик 
представил несколько спон
танных композиций, в ко
торых в полной мере слу
шатели сумели оценить 
технические возможности 
музыканта, который, как 
говорится, с инструментом

«на ты». В первом от
делении концерта было ис
полнено несколько сочине
ний традиционного джаза. 
В первую очередь хотелось 
бы отметить «Лирическое 
настроение» и «Я не могу 
тебе дать ничего, кроме 
любви, дорогая» Д. Макхью. 
Второе отделение Леонид 
Чижик открыл произведе
нием известного композито
ра Д. Керна «Вчерашний 
день». Поклонникам джазо
вого искусства вновь была 
продемонстрирована безуп
речная техническая свобода 
в сочетании с яркой музы
кальностью, стремительная 
легкость пассажей, чекан
ный, упругий ритм. А удач
но вставленная и изящно 
исполненная развернутая 
импровизация на тему зна
менитого шопеновского валь
са (до-диез минор № 7) по
корила слушателей.

В заключение концерта 
Леонид Чижик по просьбе 
слушателей исполнил компо

зицию «Любовь остается на
всегда» Д. Гершвина и одну 
из пьес тематического цик
ла Чико Кориа «Посвяще
ние».

Итак, мы встретились с 
мастером джаза, блестящим 
импровизатором, велико
лепным техником, большим 
знатоком гармонии. Когда 
мы слушаем музыкальные 
произведения в исполнении 
симфонического оркестра, 

'мы знаем, что за этим сто
ит огромный труд большого 
количества музыкантов.
Когда же звучит джаз, 
мысль о напряженной твор
ческой работе почему-то не 
возникает. - Однако и здесь 
настоящее искусство требу
ет от музыканта полной 
отдачи сил, самопожертво
вания, фантазии й мастер
ства. Все это еще раз про
демонстрировал пианист
Леонид Чижик.

А. РАТНЕР,
кандидат физико-мате

матических наук.

В Ы Б О Р  Н Е П Р 0 С Т . . .
На репетицию посторон

него человека в театрах не 
пускают: актеры, режис
сер чувствуют себй скован
но. Но для одного из зри
телей в Томском драмати
ческом театре на днях сде
лали исключение. Это был 
народный артист РСФСР, 
режиссер-постановщик та
ких известных кинокартин, 
как «Весна на Заречной 
улице», «Мне двадцать 
лет», «Июльский дождь», 
«Два Федора», Марлен 
Мартынович Хуциев.

Привело его на спектакль 
«Коварство и любовь», а 
затем в репетиционный зал 
Томского драматического 
театра * вот что: режиссер 
ищет исполнителей для сво
его нового фильма «Жизнь 
Александра Пушкина».

— Название пока доста
точно условное, но, как ни

назови картину, — сказал 
в беседе с нашим коррес
пондентом М. М. Хуциев, — 
существо ее не изменится: 
речь пойдет о жизни вели
кого российского поэта пос
ле окончания лицея и до 
конца его дней.

Лента будет большая — 
двухсерийная —• и, как
обычно в картинах Хуцие
ва, сценарий написан им 
самим. Этот сценарий уже в 
режиссерском, то есть в 
рабочем варианте, лежит на 
столе режиссера, а вот ак
теры на главные роли еще 
не утверждены. С этой це-. 
лью Марлен Мартынович и 
предпринял поездку в ряд 
городов страны. Смотрит 
спектакли местцых театров, 
беседует с актерами. (Кста
ти, это Хуциев когда-то 
открыл В. М. Шукшина 
как актера и снял его в

фильме «Два Федора»),
По словам режиссера, 

фильм о Пушкине он заду
мал сделать еще в то вре
мя, когда поступал во ВГИК. 
Абитуриент даже заявил о 
своем желании приемной 
комиссии института, что 
было в то время восприня
то, конечно, с улыбкой. Те
перь же картина включена 
в ближайшие планы «Мос
фильма».

— Будет ли картина рас
крывать процессы творчеств 
ва поэта или она больше 
биографическая?

— Говорить о Пушкине 
без его поэзии, прозы, ра
зумеется, нельзя. Но все-та
ки это будет больше фильм 
о Пушкине-человеке, Пуш- 
кине-гражданине, — так оп
ределил основную идею кар
тины М. М. Хуциев.

С. УЛАМРИН.

Н о в ы й  р е й с

Со 2 ноября 1980 года в 
расписании движения само
летов Томского аэропорта 
появится новый рейс 
X — 21/22 Томск — Алма- 
Ата — Томск. Он будет 
выполняться > на самолете 
ТУ-134 по средам, пятницам 
и воскресеньям. Вылет из 
Томска в 8-00, прибытие в 
Алма-Ату — в 10 часов 25 
минут (время московское).

Небольшое уточнение: 
рейс не состоится 7 ноября. 
Кстати, в этот день не бу
дут выполняться полеты и 
по местным воздушным ли
ниям.

Л. КУРНОСЕНКО.

ИЗВЕЩЕНИЕ
31 октября в помещении 

правления областной орга
низации общества «Знание» 
(г. Томск, пр. Фрунзе, 3) 
состоится консультация для 
лекторов.

Приглашаются лекторы,
пропагандисты, политин
форматоры, преподаватели 
вузов, техникумов, школ.

Начало — в 16 часов.

Ч Е Т В Е Р Г ,  30 октября  
ПЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
8.00. «Время». Я.15. «Люби

мые стихи»., 9.45. «Юности 
первое утро». 2-я серия. 10.5.0. 
«Песни о молодежи». 11.20. 
Новости. 11.25. — 14.00
перерыв. 14.00. Новости. 14.20. 
К 50-летию Хакасской авто
номной области. Доь^мснталь- 
ный телефильм «Хакасия». 
14.50. Играет ансамбль альти
стов. 15.05. «Горизонт». 16.05. 
«Русская речь». 16.35. «Дела 
московского комсомола». 17.05. 
«Творчество юных». 17.35. 
«Ленинский "университет мил
лионов». «Культура произ
водства и культура труда». 
18.05. «Хочу все знать». Кино- 
журнал. 18.15. «Сегодня в ми
ре». 18.30. «Народное творче
ство». Телеобозрение. 19.25. 
«Юности первое утро». 3-я 
серия. 20.30. «Время». 21.15. 
«Спутник кинозри'геля».

ТО'МСК
21.50. «Коммунист и время».

1. К итогам отчетно-выборной 
кампании в первичных пар
тийных о р г а н и я а ц и я х.
2. «П а р т о р г». Очерк о
рабочем манометрового завода 
В. Курилове. 3. «На финише 
пятилетки». Репортаж из на
учно-исследовательского ин -
ститута автоматики и элек
тромеханики. 4. Хроника пар
тийной жизни. 22.25. Новости. 
22.40. «Разрешите 
коить». Сатирический

М ОСКВ А
23.00. Новости.

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

19.30. «На Томском нефте
химическом». 19.45. «Б. Про
роков». Докуме н т а л ь н ы й  
фильм. 20.05. Новости. 20.20. 
«Завод на селе». Докумен
тальный фильм:. 20.40. «Ста
рейшина сибирских книго
хранилищ». Научной библио
теке ТГУ — 100 лет. 21.20.
«Жизнь. ставшая легендой». 
Художественный телефильм. 
1-я серия.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

побеспо-
журнал.

ФОТООБВИНЕНИЕ

К о м б а й н ,  
в  к е д р а ч е

Эти снимали я сделал во 
время прогулки по кедро
вому лесу в районе села 
Зоркальцева Томского рай
она. То там, то тут из вы
сокой травы торчат мас
сивные части и детали 
землеройных, дорожных, 
подъемных машин и меха
низмов. Как видите, есть 
тут и целый хлебный ком
байн.'

Подобные свалки крупно
габаритного металлолома я 
видел неподалеку от сел 
Курлек и Степановна (воз
ле. красивейшего песчано
глинистого обнажения, на 
берегу Утайки). В селе 
Победа, рядом с переправой 
через Обь, — тысячи тонн 
ценнейшего металлолома 
засасываются в ил. На бе
регу Томи, напротив Пота
повых лужков, лежат от
работанные .детали земсна
рядов весом до трех тонн 
каждая.

Не по-хозяйски это — бро- 
сань десятки тонн металла, 
на съедение ржавчине. 
Не завозное это добро 
местные хозяева бросили, 
— значит, и установить ви
новных нетрудно.

П. ПОСПЕЛОВ.
* * *

Не в первый раз получа
ет редакция такие сигналы. 
Тайком, по-воровски прячут 
некоторые «хозяйственники» 
металл, который еще может 
пригодиться. Щедры эти 
люди за государственный 
счет. Они совершают самое 
настоящее преступление по 
любым меркам: производ
ственным, моральным. И 
потому необходимо находить 
их и наказывать за бес
хозяйственность и загряз
нение природы.
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ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Взрослые де ти »  —  16, 18,
20.

30 октября. «Мы , нижепод
писавшиеся» —  19-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

30 октября. «Козерог —  один»  
- 19.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА» е
«Л ю д и  в онеане» —  9, 11,

15, 17, 19, 21.
имени М. ГОРЬКОГО 

«Моя А н ф и с а »  —  8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. «Ч уд о ви щ е »  —  9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50. Зал кинохроники.
«Э т о т  свободный мир» —  9,
10-05, 11-10, 12-15, 13-20, 14-25, 
15-30, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Моя А н ф и с а »  —  9. 10-40,

12-10, 13-40. 16, 17-30, 19,
20-30, 22. «Впервые замужем»
—  8-40. 12, .14, 16-10, 18-05,
20 21-50. Мультсборник № 48
—  10-30.

«ПИОНЕР»
Мультсборник «Гр а н  при»  —  

9 10-50. «А к в а н а в ты »  —  12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Прощ альна я гастроль « А р 

ти с та »  —  9, 10-40, 12-20,
14-10, 16, 17-40, 21-20. «Тонна  
с преследованием» —  9. 10-40,. 
12-20, 16, 17-40, 19-20. 21.
Мультсборнин № 106 —  14-10.

«СИБИРЯК»
М ультсборник № 5 —  9,20. 

«В  тени твоих ресниц» (две
серии) —  11, 13-30, 16, 18-30,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Пираты  XX века» —  17, 19, 
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Завтра не на сту пи т  никог
да »  —  17-10, 19, 21.

«Та й н а  племени харабат»  —
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Операция в Стамбуле» — •
17-20, .19-20, 21.

Народный коллектив, ла
уреат Всероссийского смот
ра-конкурса ансамбль сов
ременного бального танца 
«Ваталинка» научно-методи
ческого центра управления 
культуры Томского облис
полкома объявляет набор 
в основной состав ансамбля: 
эстрадно - хореографическую 
ритм-гругтпу «Современник»; 
массовую школу танца 
«Ритм» на курсы обучения: 
«Современная пластика», 
«Диско-танцы», -«Танго и 
вальс»; в детскую танце
вальную школу-студию
«Солнышко»; подготовитель
ную студию бального и 
эстрадного танцев.

Запись производится в 
помещении старого здания 
драматического театра (пер. 
Нахановича, 4) с 26 октяб
ря по 5 ноября ежедневно, 
с 17 до 20 часов, в воскре
сенье с 10 до 14 часов. 
Справки по тел. 2-44-90.

Томский государственный. 
университет им. В. В. Куй
бышева объявляет прием 
слушателей —- учащихся 
старших классов и лиц, 
имеющих законченное
среднее образование, -— на 
факультатив по журналис
тике. Собеседование и за
числение на факультатив 
состоятся в субботу, 1 но
ября, ■ и в среду, 5 ноября, 
на кафедре, журналистики 
филологического факульте
та (З-й корпус ТВУ).

Начало ■— в„ 18 час. 25 мин.

Дом культуры энергети
ков проводит набор в шко
лу бального танца. За 
справками обращаться по 
.тел. 6 -̂32-42, 69-32-30.'

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с учебным ком
бинатом Томского речпорта 
объявляют набор на курсы 
крановщиков - электромеха
ников. Срок обучения — 4 
месяца, стипендия. — 70
рублей в месяц. Одиноким 
предоставляется благоустро
енное общежитие.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова-, 17; ул. К. Маркса, 
7; Северный городок, 9; или 
в учебный комбинат реч
порта—ул. К. Маркса, 20 
(тел. 2-42-53).

Школа фигурного ката
ния на коньках объявляет 
набор детей пятилетнего 
возраста. . Запись произвот 
доится на центральном, ста
дионе «Т-руд».

Производственное объеди
нение Томскгорпрокатразно- 
быт доводит до сведения на
селения, что в комплексном 
приемном пункте № 43 по 
ул. Красноармейской, " 48, 
проводится прием заказов 
на обметку тканей на спец
машине. Здесь же произво
дится раскрой легкого пла
тья со сметыванием и при
меркой и оверложиванием 
внутренних швов. Кроме 
этого, объединение прини
мает заказы на электрора
боты на дому.

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Елизаровых, 
19/1, тел. 4-21-20.

База снабжения управле
ния о:бщественного питания, 
меняет автобус ПАЗ-652 
(бывший в употреблении) 
на бортовую автомашину 
ГАЗ-52, ГАЗ-53.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 16, тел. 2-27-84, • 
3-45-20.

МЕНЯЮ однокомнатную 
(19,5 кв. м) и двухкомнат
ную благоустроенные квар
тиры (32 кв. м) в г. Бий
ске на четырех- или трех
комнатную (крупногабарит
ную) в г. Томске.

Обращаться: 659315, Бийск, 
ул. Красная, 81, кв. 95, к 
Сергееву А. С.

Томское отделение . инс
титута Теплоэлектропро- 
ект с глубоким прискор
бием извещает о безвре
менной кончине инженера

Н И К О Л А Е В О Й  
Александры Ивановны

и выражает глубокое собо
лезнование ее родным и близким.

Вынос тела — 30 октяб
ря, в 14 .часов, по адресу: 
г. Томск. ул. Елизаровых, 
38, кв. 29.

Коллектив Института хи
мии нефти СО АН СССР 
выражает глубокое собо
лезнование старшему на
учному сотруднику А. И. 
Ермохину по поводу смер
ти его отца

Е Р М О Х И Н А  
Ивана Васильевича.

Ректорат, общественные 
организации и коллективы 
кафедр общественных на
ук Томского педагогическо
го института выражают 
глубокое соболезнование 
старшему преподавателю 
-кафедры истории КПСС 
Л. М. Найбороденко по по
воду смерти се отца

Н А Й Б О Р О Д Е Н К О  
Максима Архиповича.

Отдел народного образо
вания Советского района, 
педагогический коллектив 
средней школы № 12 вы
ражают глубокое соболез
нование преподавателю
В. М. Болошко по поводу 
смерти его матери

БОЛОШ КО
Агаф ь и  Александровны.
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